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BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Adelmo Soares (PSB)
02.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
03.       Deputado Antônio Pereira (PSB)
04.       Deputado Ariston (PSB)
05.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
06.       Deputado Carlos Lula (PSB)
07.       Deputado Catulé Júnior (PP)
08.       Deputada Daniella (PSB)
09.       Deputado Davi Brandão (PSB)

Líder: Deputado Florêncio Neto

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PRD)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PRD)
06.       Deputada Janaína (Republicanos)

Líder: Deputado Ricardo Arruda

01.       Deputada Ana do Gás (PCdoB)
02.       Deputado Fernando Braide (Solidariedade)
03.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)

Líder: Deputado Rodrigo Lago

01.       Deputado Aluízio Santos (PL)
02.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
03.       Deputada Fabiana Vilar (PL)

Líder: Deputado Aluízio Santos

10.       Deputado Dr. Yglésio (PRTB)
11.       Deputado Eric Costa (PSD) 
12.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
13.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
14.       Deputado Hemetério Weba (PP)
15.       Deputada Iracema Vale (PSB)
16.       Deputado Júnior França (PP)
17.       Deputada Mical Damasceno (PP)

1º Vice-Líder: 
2º Vice-Líder: 

07.        Deputado Júnior Cascaria (Podemos)
08.        Deputado Kekê Teixeira (MDB)
09.        Deputado Leandro Bello (Podemos)
10.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
11.        Deputado Osmar Filho (PDT)
12.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)

Vice-Líder: Deputado Júnior Cascaria

04.        Deputado Othelino Neto (Solidariedade)
05.        Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
06.        Deputado Ricardo Rios (PCdoB)

Vice-Líder: Deputado Júlio Mendonça

04.       Deputado João Batista Segundo (PL)
05.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
06.       Deputada Solange Almeida (PL)

Vice - Líder: Deputado João Batista Segundo

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.º Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL) 
3.° Vice-Presidente: Deputado Hemetério Weba (PP)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Davi Brandão (PSB)
2.° Secretário: Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PRD)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
Vice-Líder:  

01.       Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Deputada Abigail Cunha (PL) - Secretária de Estado da Mulher
Deputado Edson Araújo

NOVO

LICENCIADO

BLOCO PARLAMENTAR PARLAMENTO FORTE

PARTIDO LIBERAL
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Kamylla e Fernanda

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Ricardo Arruda

VICE-PRESIDENTE
Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. João Batista Segundo
VICE-PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

Dep. Júnior França
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho
VICE-PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE
Dep. Ana do Gás

VICE-PRESIDENTE
Dep. Ariston

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE
Dep. Eric Costa

VICE-PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Catulé Junior
VICE-PRESIDENTE

Dep. João Batista Segundo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Doutor Yglésio

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputado João Batista Segundo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Daniella 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Rodrigo Lago 
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Eric Costa
Deputado Adelmo Soares
Deputado Fernando Braide
Deputada Dra Vivianne
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Carlos Lula 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Adelmo Soares
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Leandro Bello
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Claudio Cunha
Deputada Daniella
Deputada Edna Silva
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Othelino Neto

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Leandro Bello 
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ricardo Rios
Deputado Wellington do Curso

Titulares                             Deputado Dr. Yglésio 
Deputada Ana do Gás                      Deputada Dra Vivianne
Deputado Catulé Junior                    Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula                        Deputado Wellington do Curso
                     

Suplentes                              Deputado Florêncio Neto 
Deputado Rodrigo Lago                   .... Deputado Leandro Bello 
Deputado Francisco Nagib                   Deputada Solange Almeida
Deputado Ariston                                   Deputado Kekê Teixeira

                                                            

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Eric Costa
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Cláudio Cunha
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Adelmo Soares
Deputado Júnior França
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júlio Mendonça

Titulares
Deputada Ana do Gás
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Francisco Nagib
Deputada Edna Silva
Deputada Mical Damasceno
Deputado Pará Figueiredo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Júlio Mendonça 
Deputado Júnior França
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Carlos Lula 
Deputado Catulé Júnior
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Dra Vivianne
Deputado João Batista Segundo
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Eric Costa
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Aluízio Santos
Deputado Rodrigo Lago
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júnior Cascaria 

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputada Mical Damasceno
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Othelino Neto
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ariston
Deputado Eric Costa
Deputada Edna Silva
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Ana do Gás

Suplentes
Deputado João Batista Segundo
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Neto Evangelista
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Rios

Suplentes
Deputado Carlos Lula 
Deputada Mical Damasceno
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado João Batista Segundo
Deputado Fernando Braide 
Deputado Dr. Yglésio

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Edna Silva
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júnior França
Deputado Rodrigo Lago
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Solange Almeida
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Carlos Lula 
Deputada Janaína
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Neto Evangelista
Deputado Eric Costa
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula 
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Ana do Gás
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE

Dep. Catulé Júnior

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 

Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e dois de maio de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira 
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
Segunda Secretária, Senhora Deputada Cláudia Coutinho

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores Deputados: 
Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, 
Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, 
Florêncio Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, 
Hemetério Weba, Iracema Vale, João Batista Segundo, Júnior Cascaria, 
Junior França, Kekê Teixeira, Mical Damasceno, Neto Evangelista, 
Osmar Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Rios, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausentes os Senhores 
Deputados: Edna Silva, Janaína, Júlio Mendonça, Leandro Bello e 
Ricardo Arruda.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos os trabalhos. Com a palavra, a Senhora 2º Secretária 
para fazer a leitura do texto bíblico e da Ata da sessão anterior.

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
CLÁUDIA COUTINHO (lê texto bíblico e lê Ata) - Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Ata lida e considerada aprovada. Com a 
palavra, o Senhor 1º Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
(lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

MENSAGEM N° 033 / 2025
São Luís, 20 de maio de 2025

PROJETO DE LEI N° 289 / 2025



            SEXTA-FEIRA, 23 DE MAIO DE 2025                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 4

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 056 /2025

Concede a Medalha Maria Firmina 
dos Reis à Policial Militar Amanda 
Vanylla Seixas Ferreira, e dá outras 
providências.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha Maria Firmina dos Reis 
da Assembleia Legislativa do Estado Maranhão à Policial Militar 
Amanda Vanylla Seixas Ferreira.

Parágrafo único. A policial militar é a primeira mulher a ingressar 
no grupamento de Rondas Ostensivas Tático Móvel (Rotam) da Polícia 
Militar do Maranhão.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de 
sua publicação.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 20 de maio 
de 2025 - Catulé Júnior - Deputado Estadual

JUSTIFICATIVA

Amanda Vanylla Seixas Ferreira, ludovicense, 33 anos, mãe 
de dois filhos, é enfermeira graduada pela Universidade Ceuma, e 
ingressou na Polícia Militar do Estado do Maranhão no ano de 2016.

Amanda Seixas concluiu o curso de Rondas Ostensivas Tático 
Móvel (ROTAM), um dos grupamentos da Polícia Militar mais difíceis de 
acessar dentro da corporação, se tornando a primeira mulher a compor o 
grupo no Estado do Maranhão, e uma das primeiras do Brasil. O curso 
contou com 70 dias de preparação e de dedicação que incluíram 
atividades intensas de tiro, abordagens, dentre outras práticas policiais. 
Foram 70 militares inscritos e apenas 33 aprovados, e a cabo Seixas 
concluiu o curso em terceiro lugar.

Diante do exposto, solicitamos aos nobres pares desta Casa 
Legislativa a aprovação deste Projeto de Lei.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 20 de maio 
de 2025 - Catulé Júnior - Deputado Estadual

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 057/2025 

Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo “Manuel Beckman”, ao Sr. 
Paulo Roberto Ziulkoski, e dá outras 
providências. 

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito “Manuel 
Beckman”, da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, ao Sr. 
Paulo Roberto Ziulkoski. 

Art. 2º - Esta resolução Legislativa entra em vigor na data de sua 
publicação. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís 21 de maio de 2025. RICARDO ARRUDA 
- Deputado Estadual – MDB 

JUSTIFICATIVA 
A presente proposição visa homenagear o Sr. Paulo Ziulkoski, 

personalidade de grande destaque no cenário político e institucional 
brasileiro, especialmente no que diz respeito à defesa dos interesses dos 
municípios. 

Advogado e político, natural de Guaíba (RS), Ziulkoski tem 75 
anos e foi prefeito do município de Mariana Pimentel em duas gestões 
(1993–1996 e 2001–2004). É o idealizador da “Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios” e lidera, há mais de duas décadas, a 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), entidade da qual foi um 
dos principais responsáveis por sua consolidação nacional. 

Em uma das dezenas de mobilizações que liderou em Brasília em 
prol dos Municípios, em 1998 viveu um momento emblemático, quando 
ele e cerca de mil líderes municipalistas e apoiadores foram recebidos 
pelas forças de segurança com cachorros no Palácio do Planalto em 
Brasília. Outro momento marcante foi a primeira mobilização a favor 
do aumento do Fundo de Participação dos Municípios (FPM), em 2003, 
quando Ziulkoski reuniu mais de 10 mil municipalistas na Esplanada 
dos Ministérios. 

Tem destaque na sua história ainda a luta por mudanças na partilha 
dos royalties e por justiça na distribuição do Imposto Sobre Serviços 
(ISS) entre os Municípios, a previdência própria dos Municípios, entre 
outros. Em maio de 2017, inaugurou a sede própria da CNM, um marco 
no fortalecimento do municipalismo brasileiro. O espaço foi construído 
com recursos próprios seguindo a premissa defendida por Ziulkoski de 
uma entidade apartidária e com independência financeira. 

Conceder-lhe a Medalha “Manuel Beckman”, a mais alta comenda 
do Poder Legislativo maranhense, representa o justo reconhecimento 
pelo legado de um verdadeiro defensor dos municípios brasileiros e 
pela notável contribuição à vida pública nacional. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 21 de maio de agosto de 2025. RICARDO 
ARRUDA - Deputado Estadual – MDB

REQUERIMENTO N° 229 /2025 

Senhor presidente, 

Nos termos do Art. 163, inciso VIII, do Regimento Interno 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos, 
respeitosamente, o envio de uma Mensagem de Pesar aos familiares 
do jovem José Talysson, filho do vereador de Açailândia, Fânio Mania 
(PRD), expressando nossas mais sinceras condolências e profundo 
sentimento de pesar pelo seu falecimento, ocorrido em 12 de maio do 
presente ano. 

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 21 de maio de 2025. 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual
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INDICAÇÃO Nº 1022 /2025

Indica ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão criação de Superintendência de Turismo do Polo 
Floresta dos Guarás junto à estrutura da Secretaria de Estado do 
Turismo.

Excelentíssima Senhora Presidente,
Solicito o encaminhamento do presente expediente ao 

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, Carlos 
Brandão, indicando a criação, dentro da estrutura da Secretaria de 
Estado do Turismo, de uma Superintendência de Turismo do Polo 
Floresta dos Guarás 

O pedido se justifica pela necessidade estratégica de coordenar, 
planejar e fomentar o desenvolvimento sustentável do turismo na 
região, reconhecida por sua rica biodiversidade, cultura tradicional 
e potencial turístico ainda pouco explorado, além de somar às outras 
ações realizada pelo Governo do Estado, como o Caminho dos Poetas, 
a Ponte Central-Bequimão e a Rota dos Guarás.

O Polo Floresta dos Guarás, localizado no litoral ocidental do 
Maranhão, abrange os municípios de Guimarães, Cedral, Mirinzal, 
Cururupu, Apicum-Açu, Bacuri, Serrano do Maranhão, Bequimão, 
Central do Maranhão e Porto Rico do Maranhão. Estes municípios 
possuem relevante patrimônio natural, como manguezais, praias 
selvagens, áreas de preservação ambiental e comunidades tradicionais 
com expressivo acervo cultural. No entanto, a ausência de uma estrutura 
administrativa específica voltada ao turismo dificulta a organização de 
políticas públicas, a captação de investimentos e a promoção eficiente 
do destino.

A superintendência atuaria como elo entre os municípios do polo, 
o Governo do Estado, a iniciativa privada e as comunidades locais, 
promovendo a integração regional e fortalecendo a governança do 
turismo. Sua atuação permitirá a implantação de projetos estruturantes, 
capacitação de mão de obra, melhoria da infraestrutura turística e 
valorização do patrimônio cultural e ambiental, promovendo o turismo 
como vetor de desenvolvimento econômico e social.Além disso, 
com uma gestão focada e descentralizada, será possível alinhar o 
turismo local aos princípios da sustentabilidade, garantindo benefícios 
econômicos duradouros e preservando os ecossistemas e modos de vida 
tradicionais que tornam a Floresta dos Guarás um destino único.

Portanto, a criação da Superintendência de Turismo do Polo 
Floresta dos Guarás representa um passo essencial para transformar 
o potencial turístico da região em oportunidades concretas para a 
população local, contribuindo para o crescimento regional de forma 
inclusiva e sustentável.

Dessa forma, certo de que a solicitação será atendida, reitero os 
votos de elevada estima e consideração.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 21 de maio 
de 2025 - Catulé Júnior - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1023 /2025 

Senhor Presidente, 

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
indicação seja encaminhada ao Prefeito Eduardo Braide (PSD) e 
à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Semosp) do 
Município de São Luís/MA, requerendo, com urgência, a remoção 
de três quebra-molas situados na Rua da Uva, no bairro Anjo da 
Guarda. 

Destacamos que esse pleito é de suma importância para a 
comunidade local, pois contribuirá para melhores condições de 
trafegabilidade e garantirá o direito de livre circulação aos moradores. 

Assembleia Legislativa em 21 de maio de 2025. WELLINGTON 
DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1024 /2025 

Senhor Presidente, 

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
indicação seja encaminhada ao Prefeito Eduardo Braide (PSD) e 
à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Semosp) do 
Município de São Luís/MA, solicitando o recapeamento da Rua São 
Luís, no Bairro Angelim. 

Destacamos que esse pleito é de suma importância para a 
comunidade local, pois contribuirá para melhores condições de 
trafegabilidade e garantirá o direito de livre circulação aos moradores. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 21 de maio de 2025. 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1025 /2025 

Senhor Presidente, 

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
indicação seja encaminhada ao Prefeito Eduardo Braide (PSD) e 
à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Semosp) do 
Município de São Luís/MA, solicitando a revitalização do sistema 
de iluminação pública da Praça Mestre Felipe, localizada na Vila 
Conceição/Coroadinho. 

Destacamos que essa intervenção é fundamental para a segurança 
e o bem-estar da população local. A melhoria na iluminação pública 
contribuirá significativamente para a mobilidade urbana, garantindo 
condições adequadas de trafegabilidade, além de promover maior 
segurança aos moradores e frequentadores da praça, prevenindo 
situações de risco e fortalecendo o convívio comunitário. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 21 de maio de 2025. 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1026 /2025 

Senhor Presidente, 

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
indicação seja encaminhada ao Prefeito Eduardo Braide (PSD) e 
à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Semosp) do 
Município de São Luís/MA, requerendo a substituição das lâmpadas 
dos postes por iluminação em LED nas Ruas Sete, Oito e Nove do 
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Residencial Amendoeiras, localizado na zona rural de São Luís. 

A implementação da iluminação em LED trará benefícios 
significativos para a comunidade, proporcionando maior eficiência 
energética, durabilidade e redução dos custos de manutenção. Além 
disso, a melhoria na iluminação pública contribuirá diretamente 
para a segurança dos moradores, ajudando a inibir atos de violência 
e facilitando a mobilidade noturna, promovendo um ambiente mais 
confortável e acessível para todos. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 21 de maio de 2025. 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
- Expediente lido, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido e à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Oradores inscritos no Pequeno Expediente. 
Senhores Deputados e Deputadas, alguém se inscreve no Pequeno 
Expediente? Deputado Lula, Deputado Rodrigo, Deputado Eric, 
Deputada Andreia, Deputada Cláudia. Tem alguém inscrito ou com 
pretensão de se inscrever no Pequeno Expediente? Deputado Lula? 
Deputada Cláudia, inscrita no Pequeno Expediente, por até cinco 
minutos, sem direito a aparte. Com a palavra, Deputada Cláudia 
Coutinho.

A SENHORA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO (sem 
revisão da oradora) – Primeiramente, agradecer aqui a Deus a gente 
estar aqui nesta tribuna, aqui na Casa do Povo. Agradecer à Mesa em 
nome do nosso Presidente em exercício Deputado Antônio Pereira, 
Deputados, aqui presentes. Hoje, o motivo da minha subida aqui nesta 
tribuna é um motivo de orgulho, de emoção, como profissional da 
saúde estive há cinco anos à frente de um sistema de regulação, um dos 
maiores marcos da nossa macrorregião, a região de Caxias. E estando 
lá, conhecendo, de perto, os anseios dos pacientes, dos seus familiares 
e até mesmo dos profissionais de saúde, e também toda uma esperança 
que nós tínhamos, enquanto profissionais do sistema de regulação do 
nosso Estado, eu subo hoje aqui a esta tribuna e venho de coração 
aberto parabenizar o Senhor Governador Carlos Brandão, pela criação 
e a entrega do nosso complexo regulador, centralizado. E digo que esta 
iniciativa, ela vai muito além de uma estrutura física que lá estive, uma 
estrutura perfeita. Vai, acima de tudo, um ambiente humanizado. Um 
compromisso renovado com a vida, com a dignidade de cada cidadão, 
que dependem da sua qualidade de vida, da sua saúde, que é o nosso 
Sistema Único de Saúde, o SUS. E com isso, com toda esta presteza e 
orgulho e emoção, quero aqui dizer como alguém que já esteve do lado 
de linha, buscando vagas, negociando transferência, tentando equilibrar 
as prioridades urgentes e os recursos escassos, porque nunca a gente tem 
o ideal do que a nossa saúde merece, do que os nossos sistemas de saúde 
merecem, nosso SUS. E quero aqui dizer que esse complexo regulador 
no nosso Estado irá muito amenizar de forma precisa o nosso fluxo de 
pacientes. E por isso, com muita alegria, quero destacar os benefícios 
desta conquista. Melhoria da gestão de recursos, que agora com esta 
regulação unificada, teremos uma visão mais ampla, precisa do que estar 
disponível. Priorização equitativa dos casos, redução de filas de espera, 
redução das filas de cirurgia, que é de suma importância, porque nós 
sabemos que ainda temos muitos pacientes em fila de espera. Integração 
em níveis de atenção. Base de planejamento estratégico, transferência e 
controle social. Este complexo, eu vou dizer a todas as V. Exas., nobres 
deputados, e faço um convite como Presidente da Comissão de Saúde, 
conheçam, vão lá, façam uma visita que V. Exas. realmente vão ver a 

importância da unificação desse complexo e a resposta concreta que por 
muito tempo esperávamos por um sistema mais humanizado e eficiente. 
E aqui a gente só tem a agradecer. Meu muito obrigada, Governador. 
E quem ganha são os usuários do nosso Sistema Único de Saúde. Meu 
muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -Obrigado, Deputada Cláudia Coutinho. Com 
a palavra, o Deputado Carlos Lula, inscrito no Pequeno Expediente 
por até cinco minutos, sem direito a aparte. Vossa Excelência é no 
Tempo dos Blocos. Ordem do Dia. Deputado Rodrigo Lago, inscrito no 
Pequeno Expediente por até cinco minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) - Senhor Presidente, Senhores Deputados, Senhoras Deputadas, 
imprensa, querido povo do Maranhão, ocupo hoje a tribuna para 
anunciar algo que ocorrerá no mês de junho, que é mais uma edição do 
Festival do Abacaxi. O Festival do Abacaxi ocorre em São Domingos 
do Maranhão, a capital do Abacaxi, segundo lei aprovada por esta Casa, 
e o Festival do Abacaxi também agora integra o calendário oficial 
da cultura do nosso Estado do Maranhão. É um festival que mescla 
a festa, obviamente, com atrações, mas traz também a divulgação da 
produção do abacaxi de São Domingos do Maranhão, o famoso abacaxi 
de São Domingos do Maranhão. E eu quero fazer o convite para a 
população: quem ainda não foi numa edição do Festival do Abacaxi 
terá oportunidade, mais uma vez, este ano. Um grande festival que 
está sendo organizado pela Prefeitura de São Domingos, sob a gestão 
do nosso Prefeito, querido amigo, Kleber Tratozão. Uma organização 
realmente muito cuidadosa na parte da gestão da Prefeitura, também 
com a participação muito ativa da primeira-dama, Núbia Patrol, que 
com muito carinho organiza esse festival a cada ano melhor. E como 
eu disse agora, por uma lei de minha autoria virou Patrimônio Imaterial 
do nosso Estado, eternizando esse festival, que divulga a cultura do 
abacaxi, a produção do abacaxi. São Domingos, que têm essa vocação, 
na produção do abacaxi já reconhecida nacionalmente, recentemente, a 
Prefeitura de São Domingos organizou também um estande numa feira 
em São Paulo, exatamente, para expor ainda mais o abacaxi, não só 
para o Brasil também, como abrindo oportunidades para a exportação 
deste abacaxi, por meio do nosso Porto do Itaqui, que é um dos maiores 
portos do mundo e que permitirá, portanto, que o nosso abacaxi de 
São Domingos do Maranhão expanda a sua produção, garanta a renda 
para o querido povo de São Domingos do Maranhão. Portanto, venho 
à tribuna aqui, mais uma vez, parabenizar toda a equipe da Prefeitura 
de São Domingos do Maranhão, na pessoa do nosso Prefeito Kleber 
Tratorzão, da Primeira-Dama, Núbia Patrol, e estender este convite a 
todos os colegas Deputados e deputadas que ainda não conhecem que 
se dirijam ao município de São Domingos do Maranhão, aproveitem 
a festa e também conheçam a produção rica do nosso abacaxi de São 
Domingos do Maranhão. Muito obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Não havendo mais oradores inscritos no 
Pequeno Expediente, iniciamos a Ordem do Dia. Ordem do Dia. 
Temos 22 Deputados. O Deputado Othelino, inscreve-se no Pequeno 
Expediente ainda. Deputado Othelino Neto, por até cinco minutos, sem 
direito a apartes. Com a palavra, Deputado Othelino Neto.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (sem revisão do 
orador) - Senhor Presidente Antônio Pereira, obrigado pela benevolência 
de ainda permitir minha inscrição, aqui no Pequeno Expediente. 
Senhoras Deputadas, Senhores Deputados. Cheguei aqui um pouquinho 
atrasado porque eu estava lá no Hospital Raimundo Lima, ali no 
Monte Castelo. Fui a convite de alguns pacientes que têm enfrentado 
dificuldades. E, por dever de justiça, Deputado Presidente Antônio, os 
pacientes me disseram que lá no Hospital Raimundo Lima estão sendo 
bem atendidos, acredite, há um hospital no estado que atende bem os 
pacientes. Mas lá é um hospital de estabilização, Deputado Eric, e os 
pacientes estão alguns, há um mês, alguns há dois, esperando para fazer 
um exame e não fizeram porque o equipamento está ou estava quebrado. 
E alguns dependem deste exame. Um deles é uma angioplastia; o outro 
é um nome mais técnico, eu não me recordo, dependem para fazer a 
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cirurgia. Estão naquele hospital, Senhoras e Senhores, pacientes que 
precisam fazer intervenções cirúrgicas para evitar problemas mais 
graves; inclusive risco de morte e também a perda por conta de problema 
de circulação, a perda de membros do corpo. Então é muito comum 
no Hospital Raimundo Lima, você encontrar pacientes que estão na 
expectativa de fazer uma cirurgia que vão ter dedos ou um pedaço do pé 
amputado. Enfim e também quem já fez a cirurgia e precisa novamente 
fazer o exame para que o médico possa diagnosticar, dar alta ou manter 
a internação. Então, lá tem pacientes que estão, como eu disse, já há 
dois meses esperando para fazer este exame. Não fizeram porque o 
equipamento, lá no hospital Carlos Macieira, está quebrado. Agora, 
senhoras e senhores, este Estado, que recebe muitos milhões de reais 
para a saúde, não ter peças para reposição, não ter um equipamento a 
mais, ter um só equipamento para atender várias demandas de várias 
regiões do Estado é um absurdo, porque, como todo equipamento do 
mais simples ao mais complexo, ele precisa de manutenção, ele quebra 
e, quando ele quebra, as pessoas ficam esperando para fazer um exame 
e, neste intervalo, podem perder, alguém que poderia não perder um 
membro do corpo pode passar a perder; alguém que teria, por uma 
infelicidade, que tirar, extrair um dedo vai ter, Deputado Rodrigo, 
pode perder o pé. E aí, para os insensíveis do Governo do Maranhão, 
isso é muito natural, aquelas pessoas que não têm condições de pagar 
para fazer uma cirurgia ficarem dois meses. Só que dois meses podem 
custar um pé, podem custar uma perna, podem custar uma vida. Mas 
no Governo Carlos Brandão não existe sensibilidade para isso. A rede 
de saúde pública do Maranhão foi sucateada. Se eu fosse cada vez que 
alguém me chama para ir a uma unidade de saúde porque não consegue 
atendimento, eu teria que dedicar os sete dias da semana para fazer 
isso. Eu não conseguiria nem vir à Assembleia. Eu fui cedo a essa 
unidade, e as pessoas, sabe aquelas pessoas sofridas, Deputado Carlos 
Lula, V. Exa. que fez um trabalho dedicado, construindo o sistema de 
saúde pública do Estado do Maranhão. Aquelas pessoas sofridas, mais 
resignadas dizem: “Eu só queria ter o meu atendimento”. “Eu queria 
fazer um exame para que possivelmente seja liberado para ir pra casa 
e para liberar o leito naquele hospital.” O outro para poder fazer a 
cirurgia. Eu estive lá, Deputado Rodrigo, há alguns meses. Tinha uma 
senhora que já estava há uns seis meses esperando por uma cirurgia e 
ela me disse conformada: “Deputado, vim para cá. Sou trabalhadora 
rural e eu já perdi um dedo, mas eu acho que eu vou perder o meu 
pé. E eu já não queria era perder a minha vida.” Olhe o que disse esta 
senhora: Eu perdi um dedo, acho que vou perder o pé, mas eu não queria 
perder a minha vida. Mas os arrogantes do Governo Brandão acham que 
está tudo bem, porque eles devem morar no Maranhão da propaganda, 
o Maranhão perfeito, aquele que a gente olha na televisão. E eu fico 
tentando entender onde é aquele Estado, onde fica aquele Governo. 
Meus amigos, o Maranhão recebe milhões, mas como eu tenho dito, 
o Maranhão virou um negócio de família. Os recursos não chegam na 
sociedade, quer sejam na educação, quer sejam na saúde, quer sejam 
nas rodovias estaduais. Os serviços não acontecem. Todo mundo 
está vendo o que está acontecendo, mas, mais uma vez, eu trago esse 
assunto à tribuna da Assembleia. Não é possível, e nós vamos mostrar 
as imagens, hoje, Deputado Antônio Pereira, V. Exa. que é médico, é 
um profissional da área de saúde. Nós vamos mostrar as imagens dos 
pacientes esperando lá no hospital Raimundo Lima, esperando que o 
Governo do Estado cumpra com o seu dever. Aquelas pessoas simples 
aguardando a mão solidária do Estado. Eu vou mostrar nas minhas redes 
sociais. Talvez chegue naquelas vistas turvas do Governador Brandão 
para que algum momento, ele se sensibilize.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Liberar o microfone do orador da tribuna, 
Deputado Othelino Neto, para que ele possa concluir vosso 
pronunciamento.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Estou 
concluindo, Deputado Antônio. Para que o Governador tenha piedade, 
para ele ver o mal que ele está fazendo para as pessoas. São pessoas 
anônimas que não têm a quem recorrer, que o Governador, lá no seu 
conforto, ele não sente, ele não ouve, ele não percebe. O Governador 

está cego, surdo e mudo, porque ele está envolvido por pessoas que 
só pensam em aparelhar o Governo do Maranhão. Que só pensam em 
fazer negócios com o Governo do Maranhão. Governador, bote a mão 
na consciência, saiba que tudo que o senhor está fazendo de mal para 
o Maranhão, isso o senhor vai colher como frutos um dia. Pode ser 
agora, pode ser depois, pode ser mais na frente, mas o senhor vai prestar 
contas. Vai prestar contas aqui na Terra e vai prestar conta com Deus 
porque o senhor está fazendo um grande mal para a população sofrida 
do nosso Estado. Muito obrigado.

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE - 
Deputado Antônio Pereira.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputada Andreia, por favor, pela ordem, 
Vossa Excelência com a palavra.

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE 
– Eu gostaria de registrar a presença do meu filho, o Túlio Martins 
Rezende, que veio fazer uma visita para a gente. O rapaz está muito 
direcionado para política, tem me preocupado um pouco, mas tudo na 
mão de Deus. Então, eu gostaria que V.Exa. registrasse a presença, até 
porque o terno que ele está usando é o seu.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputada, registrada a presença do Túlio, que 
Deus abençoe a sua carreira, Túlio Rezende, ver esta criança crescer, é e 
para mim é um prazer vê-lo assim homem e o homem que ele se tornou, 
que ele seja bem-vindo entre nós e que sinta se em casa, Túlio grande 
abraço! Passo aqui a Presidência para a Deputada, para a Deputada 
Iracema Vale a quem de direito, a Deputada devolve. 

IV – ORDEM DO DIA. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Projeto de Resolução Legislativa de nº 053 
de 2024, de autoria do Deputado Ricardo Arruda, Deputado Ricardo 
Arruda não se encontra em Plenário e nem virtualmente. Fica, portanto, 
seu projeto resolução para a próxima Sessão, para a próxima Ordem 
do Dia. Projeto de Resolução Legislativa nº 019/2025, de autoria do 
Deputado Carlos Lula, que concede o Título de Cidadão Maranhense 
ao senhor Antônio José Clemência Saboia, com Parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, tendo sob a relatoria do 
Deputado Florêncio Neto. Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado à 
promulgação. Projeto de Resolução Legislativa nº 015/2025, de autoria 
do Deputado Rodrigo Lago, o autor está presente em Plenário, que 
concede o Título de Cidadão Maranhense ao senhor Américo Bedê 
Freire Júnior, com Parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, sob a relatoria do Deputado Florêncio Neto. Vossa 
Excelência vai discutir?

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Só para 
encaminhamento, Senhor Presidente, explicitar ao Plenário.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Vossa Excelência tem até cinco minutos, sem 
direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Se Vossa 
excelência me permitir fazê-lo daqui da bancada?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Pois não.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) - Só para encaminhar ao Plenário e pedindo o voto de todos 
os colegas Deputados e Deputadas. Trata-se de uma proposta de 
concessão de Título Cidadão Maranhense para o senhor Américo Bedê 
Freire Júnior. Ele é filho do Desembargador Américo Bedê, do TRT, 
nascido no Pará, mas veio ao Maranhão, ainda em 1990, junto com seu 
pai e ingressou na carreira da magistratura do trabalho por concurso 
público até depois ascender ao Tribunal Regional do Trabalho, de onde 
se aposentou. E o Américo Bedê Freire Júnior, homenageado, espero 
assim pela Assembleia, veio para o Maranhão do Pará, aqui se criou, 
terminou os seus estudos, ingressou depois no Ministério Público 
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do nosso Estado do Maranhão. Foi promotor de justiça, até que veio 
a lograr êxito no concurso público para a magistratura federal. Veio 
a ser juiz federal no Espírito Santo. Então, trata-se, portanto, de um 
paraense, mas que guarda o Maranhão no seu coração. Tem apenas 
dois defeitos: torce para o Paissandu e para o Flamengo. Mas já disse 
a ele que, em sendo concedido esse título, receberá das minhas mãos 
uma camisa do nosso Sampaio Correa para que, a partir de então, torça 
também para nossa Bolívia querida. Portanto, uma homenagem justa a 
um grande jurista brasileiro, que em breve se tornará também um jurista 
do Maranhão. Muito obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Em votação. Os Deputados e Deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai a promulgação. 
Requerimento de nº 228/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista. O Deputado Neto Evangelista, a Mesa me informa que está 
ausente, portanto, seu requerimento fica para a próxima sessão, para a 
próxima Ordem do Dia. Requerimento de n.º 223/2025, de autoria da 
Deputada Edna Silva. A Deputada Edna Silva está ausente. Também 
o Requerimento de n.º 223/2025 fica para a próxima sessão ordinária, 
próxima Ordem do Dia. Deputado Neto, Vossa Excelência encontra-
se... Requerimento de número... Peço aqui as vênias dos caros colegas 
Deputados. Requerimento de n.º 228/2025, de autoria do Deputado 
Neto Evangelista (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados e as 
Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Ordem 
do Dia concluída. 

V – GRANDE EXPEDIENTE. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Não há orador inscrito. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Tempo dos Blocos Parlamentares. Bloco 
Parlamentar Parlamento Forte. Agora, sim, Dr. Carlos Lula por até 
nove minutos, com direito a aparte. Deputado Doutor Carlos Lula, V. 
Exa. está inscrito no bloco. Desculpe eu troquei, porque V.Exa. peço ao 
Deputado Rodrigo Lago que indique, desculpe, Deputado. 

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Presidente 
Antônio, se puder permutar com o Bloco do Deputado Carlos Lula, não 
haveria nenhuma objeção da minha parte, assim como não haveria ele 
fazer parte do nosso Bloco. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - V. Exa. indica alguém?

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Não, sem 
oradores, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Declina. Partido Liberal, líder Deputado 
Aluízio Santos, declina, Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
Deputado Ricardo Arruda, declina. Bloco Parlamentar Juntos pelo 
Maranhão, agora assim, Deputado Carlos Lula, Deputado Carlos Lula, 
por até dez minutos, com direito a aparte, logo após o Deputado Eric 
Costa. Com a palavra, o Deputado Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) - Excelentíssimo Senhor Presidente Deputado Antônio Pereira, 
Senhores Deputados, Senhoras Deputadas, eu escutava atentamente a 
Deputada Cláudia Coutinho. E quero aqui me somar, Deputada Cláudia, 
ao que V.Exa. relatou. Elogiava algo que até que não via em outros 
discursos, durante a semana, a inauguração do Complexo Regulador 
pelo Governo do Estado do Maranhão, pela Secretaria de Saúde. Uma 
medida necessária que integra num só prédio, num só local, num só 
espaço toda a regulação do Estado do Maranhão, Deputado Adelmo. 
Então, a gente vai ter lá, o TFD, vai ter lá a regulação de leitos, vai ter 
lá a regulação de consultas e de exames. De modo, Deputado Arnaldo 
Melo, que o Maranhão se soma às melhores práticas dos outros Estados 
na área de saúde, que é exatamente ter um complexo que possa cuidar 
de todo o sistema de regulação do sistema de saúde, Deputado Neto 
Evangelista. E aqui, Deputada Cláudia Coutinho, quero homenagear 
Vossa Excelência, que cuidava do sistema de regulação de leitos do 

Hospital Macrorregional de Caxias, com tanto cuidado, com tanta 
atenção. Mas quero aqui homenagear três médicos: Doutor Rodrigo 
Lopes, Doutor Fernando Correa, Fernando Correa Couto e Doutor 
Cândio Gilberto Lima Filho. Porque, anos atrás, eles já tinham projetado 
a construção desse Complexo Regulador de Saúde, a construção de um 
sistema que permitisse a melhoria, a eficiência do sistema da Secretaria 
Estadual de Saúde. Infelizmente, por motivos outros, a gente teve uma 
pandemia pelo meio, a gente não conseguiu efetivá-lo, mas eu quero 
parabenizar a Secretaria de Saúde, na pessoa do seu Secretário, por, 
enfim, ter concretizado o Sistema Regulador. Mas, Deputado Othelino, 
eu gostaria aqui de destacar que, infelizmente, o Sistema de Regulação 
do Estado do Maranhão, a despeito de hoje ter um novo prédio, de ter 
uma nova estrutura, Deputado Antônio Pereira, ele não funciona, porque 
ele opera, Deputado Arnaldo Melo, sob a escassez. Em vez de organizar 
o sistema, infelizmente, o que a gente vê hoje é um aprofundamento 
das desigualdades. Eu alertava ontem e faço um alerta aqui novamente: 
o sistema de saúde, hoje, Deputado Neto, está colapsado, e eu não 
vejo nenhum alerta para o que está acontecendo. Infelizmente, a 
pandemia bagunçou tudo. Bagunçou até o nosso “calendário”, que 
nós já tínhamos mais ou menos e sabíamos, ao longo do ano, quando 
haveria um aumento de casos, um aumento de internação em razão 
de vírus respiratórios. Isso começava a aumentar no final do mês de 
janeiro, tinha seu pico em março e, no mês de abril, então, já começava 
a declinar. Deputado Neto, diante de tudo que a gente viveu nos últimos 
anos, até isso foi modificado. De modo que hoje a gente tem um pico 
absurdo de internações em hospitais públicos e privados por influenza 
A, com óbitos acontecendo por falta de leitos. E aqui, Deputado Neto, 
eu queria pedir a Vossa Excelência, como líder do Governo, que tome 
providências. Eu busquei ontem à noite duas unidades de saúde, a UPA 
do Vinhais e a UPA do Araçagi. E veja só, Deputado Antônio Pereira, 
a UPA do Vinhais, ontem à noite, tinham nove pacientes internados 
em cadeiras, nove, porque não tinha leito em lugar algum. A UPA do 
Araçagy tinha doze, doze pacientes internados aguardando leito, não 
em uma cama hospitalar, aguardando leito em cadeiras. Deputado Neto 
Evangelista, eu sei que Vossa Excelência não pode concordar com uma 
realidade como essa. E fui atrás do sistema de regulação para tentar 
buscar qual o tempo médio de espera. Levei um susto, porque um 
leito de unidade de pronto atendimento é para haver regulação em 24, 
48, ou até 72 horas, quando muito. Pois, Deputado Neto, ontem, na 
UPA do Vinhais, encontrei um paciente aguardando leito desde 06 de 
abril, há quase dois meses! A pessoa está cinquenta dias na UPA do 
Vinhais aguardando um leito. Na UPA do Araçagy encontrei situação 
semelhante: um paciente desde 14 de abril aguardando, portanto, há 
trinta e seis dias; outro no dia 18 de abril, portanto, aguardando há trinta 
e dois dias. Desculpa, mas não dá para ficar aqui só batendo palma 
e elogiando propaganda do Governo. Não adianta ter complexo de 
regulação se eu só estou aprofundando desigualdade e operando sob 
escassez. E digo mais e peço a atenção da Casa: mesmo diante de todo 
esse quadro, a notícia que tenho e que não quero acreditar, mas que 
recebi foi que parte dos leitos, não bastassem os leitos interditados por 
incompetência do sistema, por incompetência do Governo do Estado, 
mas parte dos leitos, hoje, são reservados à elite do Governo do Estado, 
à elite do Poder Executivo. Então, há leitos de hospitais que não são 
ocupados porque determinadas pessoas vão ligar, que não fazem parte 
do complexo de regulação, e dizer: olha, é fulano de tal, é um pedido 
de cicrano, é um pedido de beltrano. E, então, estes leitos estão lá 
destacados, tudo menos para população. Nós conseguimos recriar o que 
não existia mais, cidadão de primeira e de segunda classe, e isso nós não 
podemos admitir. Então, não adianta eu ter complexo de regulação, se 
o Governo do Estado está transformando a fila em ferramenta política, 
porque são determinadas pessoas que ligam pedindo os leitos, e estes 
leitos, de repente, aparecem...

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Deputado Lula.
O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Concedo o aparte, 

Deputado.
O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Deputado 

Rodrigo pediu primeiro. 
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O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Lógico, por favor!
O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (aparte) – 

Então, eu vou fazer logo o aparte. Esta sua denúncia é muito grave, 
eu a pouco fui à tribuna falar de pacientes que estão esperando, lá no 
hospital Raimundo Lima, que, aliás, foi construído, na sua gestão, como 
Secretário de Saúde, na gestão do então Governador Flávio Dino. E 
lá, eles estão esperando porque um equipamento do Carlos Maceira 
quebrou, e o Governo não faz a reposição, não tem peça de reposição, 
enquanto isso as pessoas vão sofrendo. Esta denúncia é muito grave. 
Isso da regulação, da pessoa, agora é dividido por classe, aquele que 
tem acesso à cúpula do Poder Executivo. Deve ser a mesma cúpula que 
transformou o Governo do Maranhão em um negócio de família. Quer 
dizer que quem não consegue chegar à nova família real vai ficar vai 
ficar aí esperando eternamente para ser regulado, para ser transferido. 
Olha a gravidade disso, Deputado Rodrigo, cidadãos agora divididos em 
primeira e segunda classe, os que conseguem chegar à família real e os 
cidadãos que ficam lá jogados as traças e milhões de recursos chegando. 
Quando Vossa Excelência foi Secretário de Saúde, Vossa Excelência 
administrava todo este sistema que foi bastante ampliado foi e, de 
fato, estadualizado nosso sistema Vossa Excelência tinha muito menos 
recursos do que tem hoje, no Governo do Estado e o serviço funcionava, 
mas a sua denúncia hoje acho inclusive que nós devemos fazer chegar 
ao Ministério Público é esse absurdo mais esse absurdo que acontece 
no Governo Brandão quero cumprimentá-lo pelo pronunciamento pela 
denúncia.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Deputado Rodrigo 
Lago.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (aparte) - Deputado 
Carlos Lula, é sua denúncia realmente é muito grave, gravíssima, eu 
venho pautando, aqui na Casa, já faz alguns dias, o tema da educação, 
para mim, infelizmente, abandonada, eu não imaginava que havia 
risco disso ocorrer, no Maranhão, depois de todo trabalho feito pelo 
ex-Secretário e hoje Vice-Governador, Felipe Camarão, na condução 
do nosso Governador Flávio Dino, mas, infelizmente, aconteceu na 
educação, está acontecendo na infraestrutura e agora Vossa Excelência 
toca em um ponto mais grave ainda, que é a saúde, porque a saúde 
é a vida do maranhense que está em jogo. Ontem, eu concedi uma 
entrevista, em um determinado momento, perguntaram para mim sobre 
as manifestações que venho fazendo na tribuna da Casa. E eu dizia 
exatamente isso que eu não podia ficar em silêncio, porque, às vezes, o 
governante se isola e outro dia nos disse o ex-Governador Zé Reinaldo, 
se isola e só quer ouvir a família o núcleo familiar e talvez um núcleo 
mais duro aqui nessa Casa de dois, três Deputados, dois, três Secretários, 
e não quer ouvir as pessoas que estão realmente na ponta, participando 
e recebendo ou não as políticas públicas. Disse mais, o Governador, em 
um dado momento se empolgou, porque um parapentista, que eu tenho 
certeza de que não foi nem decorrência de enchente nem de mão de 
gente, voluntariamente resolveu alugar um parapente para desenhar uma 
faixa, dizendo que o Governador não era um Governador, era um pai. E 
eu acho que um pai não pode maltratar o filho dessa forma. E fica aqui 
mais uma vez meu desejo de que o Governador Carlos Brandão faça 
um bom governo. Infelizmente, já desperdiçou quase todo seu mandato 
e fica desperdiçando com picuinhas e perseguições absolutamente 
desnecessárias e que não ajudam em nada o povo do Maranhão, e não 
ouve. Não ouve Vossa Excelência com a experiência que tem na Saúde, 
não ouve o Vice-Governador Felipe Camarão na Educação. E a gente 
pode até dividir os dois períodos do Felipe Camarão na Secretaria, na 
Seduc: o período que foi sob a gestão do Governador Flávio Dino, que 
tinha a educação como prioridade; e infelizmente, aquele outro período 
de menos de um ano em que ele ficou sob a gestão do Governador 
Carlos Brandão. Fica esse alerta mais uma vez. O nosso mandato é 
importante, porque foi conseguido pelo povo do Maranhão e é para 
o povo que nós devemos exercer o nosso mandato. Ouvi ontem a voz 
da experiência do nosso Secretário Chefe da Casa Civil, Sebastião 
Madeira, fazendo uma defesa do Governo. O que foi dito aqui na 
tribuna não tem como desmentir, Deputado Carlos Lula, a pessoa que 
Vossa Excelência acabou de citar está na UPA. As pessoas estão na UPA 

esperando uma transferência. Os alunos estão fora da escola, esperando 
um dia retornarem à aula presencial. As pessoas estão querendo andar 
pelas estradas, e as estradas, infelizmente, destruídas. Em quase todas 
as áreas do Governo há problemas, inclusive na cultura, muito embora 
o Governador tenha mostrado a sua vocação para fazer grandes festas, 
infelizmente, em detrimento da cultura popular do povo do Maranhão. 
Muito obrigado, Deputado Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Deputado 
Carlos Lula.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Liberar o áudio.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Presidente Antônio 
Pereira, se Vossa Excelência me conceder, para eu poder conceder o 
aparte ao Deputado Neto.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - O bloco tem tempo. Vossa Excelência tem o 
tempo.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) - 
Deputado Carlos Lula, vamos pontuar algumas situações aqui que eu 
julgo muito importante. Primeiro, longe de mim discutir saúde com 
V. Exa., porque V. Exa. foi um Secretário de Saúde muito competente 
que passou aqui na gestão do Ex-Governador Flávio Dino, e eu sou 
testemunha disso. Mas a gente deve pontuar algumas situações aqui 
que eu julgo importante para esse debate. Esse não é um debate que dá 
para a gente fazer de forma rasa, apenas no que diz respeito a dizer que 
a saúde do Estado do Maranhão está precária nos dias de hoje, digamos. 
O problema do SUS é um problema nacional. E V. Exa. sabe disso, já 
que V. Exa. foi presidente do Conselho, inclusive, de Secretários de 
Saúde no Brasil. Não é um problema exclusivo do Maranhão. O SUS é 
subfinanciado. O sistema, V. Exa. sabe muito bem disso, é subfinanciado 
pelo Governo Federal. O que o Governo Federal repassa não dá nem a 
metade do gasto que precisa quando você vai pegar item por item. E 
a gente não pode falar de saúde sem a gente falar de gestão, sem a 
gente falar de controle fiscal, sem a gente falar de pagamentos. Quando 
eu falo isso, é quando eu remeto a dizer que a gente não pode fazer 
uma discussão rasa de apenas da qualidade. O que está por trás disso? 
É inegável que da Secretária Helena Duailibe, do Secretário Ricardo 
Murad, que deu um boom grande na saúde do Estado do Maranhão, 
na de Vossa Excelência, o Sistema de Saúde no Estado, ele cresceu 
muito. Ele é grande. Uma vez eu ouvi, eu era secretário de Estado e 
conversando com o Secretário Executivo do Ministério da Saúde, ele 
me disse que o Maranhão é como se tivesse um Sistema de Saúde 
diferenciado do SUS, que é unificado, é como se tivesse Sistema de 
Saúde do Maranhão apenas, porque ele abarcava responsabilidades 
que, na verdade, pelo Sistema Único nem seriam suas. Acho que 
pouquíssimos estados, inclusive têm UPAs sendo geridas pelo Governo 
do Estado. Então é uma situação muito peculiar do Maranhão, que, 
com o aumento desta quantidade de hospitais da rede pública de saúde, 
você aumenta também a despesa. E, naturalmente, nós passamos por 
um período de pandemia, que bagunçou mais ainda o sistema que já 
era bagunçado no Brasil todo, pois bem. Pois bem, esta rede cresceu, 
vossa excelência sabe que na velocidade que ela cresceu o Estado à 
época não conseguiu inclusive cadastrar todos os leitos no Ministério 
da Saúde, que já foi um exercício que vem sendo feito pelo Governo 
do Governador Carlos Brandão, com isso aumentando naturalmente o 
repasse, porque você cadastrou os leitos dentro do Ministério da Saúde 
para honrar compromissos que outrora tinha ficado. Da pandemia? 
Sim, da pandemia, mas que ficaram e que viraram uma bola de neve 
que o Governo Brandão teve que ir fazendo todas as suas articulações 
sejam elas técnicas, do ponto de vista de cadastramento de lei, sejam ela 
política, do ponto de vista da busca de recursos federais de Emenda de 
Bancada, de Deputados Federais para ajudar no custeio da saúde aqui. 
Pois bem, a questão de pessoas aguardarem leitos, mesmo com a rede 
desse tamanho não é de hoje e não é uma questão de furar fila, que eu 
sou terminantemente contra. Eu, por diversas vezes, Vossa Excelência 
era Secretário de Saúde, eu lhe ligava, Vossa Excelência atendia muito 
bem. E eu dizia, Lula, meu amigo, tem paciente no corredor, tem 
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paciente se precisando de leito e está na UPA sentado em uma cadeira, 
a gente precisa dar atenção para isso. Então, não é um problema de 
agora. É um problema de agora gente não pode tapar o sol com a com a 
peneira. É um problema de ontem. E se o Brasil inteiro não se organizar 
para este Sistema de Saúde vai ser o problema de amanhã. Agora que 
o Governador Brandão, ele tem feito dever de casa, do ponto de vista 
fiscal, para garantir que os pagamentos que ficaram virando bola de neve 
fossem garantidos no seu Governo e a saúde pudesse caminhar com as 
próprias pernas, ele vem fazendo isso também é inegável o dever de 
casa ele fez. Então, esta discussão, você não pode simplesmente pegar 
ela. Todo problema de saúde pública agora do Estado do Maranhão de 
centenas de anos é do Governador Carlos Brandão. Qual é o problema 
que tem hoje que não tinha ontem? Nenhum. Estava conversando com 
a Deputada Cláudia Coutinho, que estava lembrando que no município 
dela tinha, antes da gestão do Governador Brandão, pacientes que já 
ficaram sessenta dias aguardando leito. Isso era má vontade? Não. Era 
um problema do Sistema Único de Saúde. E se a gente não der as mãos 
aqui, Deputado Othelino... Me dê sua mão aqui e as pessoas possam ver 
ali. Se a gente não der as mãos aqui, todos nós, todos nós, inclusive nós 
aqui que temos agora a obrigação, Deputado Arnaldo Melo, legal de 
destinar, no mínimo, 50% dos nossos recursos para a área da saúde, se 
a gente não fizer também o nosso papel para ajudar a rede de saúde, a 
gente vai ajudar ao Sistema Único de Saúde continuar colapsado como 
já vem com problemas há dezenas de anos. Portanto, eu queria fazer 
esse alerta para que a gente não jogue apenas pedra, para que a gente 
não traga todo o problema de dezenas de anos para agora. E que a gente 
possa dar verdadeiramente às mãos para a gente poder contribuir com 
a saúde do Estado. Mas parabéns por trazer um debate tão importante 
aqui para esta Casa.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Eu agradeço os 
apartes, já para concluir, Senhor Presidente

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Peço a Vossa Excelência que conclua.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Concluirei em 
menos de um minuto.

A SENHORA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO - Deputado, 
posso dar uma palavrinha?

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Presidente, se 
Vossa Excelência permitir o aparte da Deputada Cláudia.

A SENHORA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO – 
Pouquinho. Vai ser um pouco.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputada Cláudia, o tempo está exíguo.

A SENHORA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO (aparte) - 
Como o Neto bem falou, o Deputado Neto, realmente essa problemática 
dessa espera desses pacientes, principalmente os de alta complexidade 
não é de agora. Eu convivi como médica, vivi como médica, ou como 
enfermeira reguladora, juntamente com a equipe médica, vivíamos 
constantemente nessa angústia de um leito, numa unidade realmente 
que pudesse resolver o caso daquele paciente. Nós estávamos já bem 
além realmente, Deputado Lula, que eu tive realmente o privilégio de 
trabalhar muito. Realmente, a gente se conquistou. Sou testemunha 
disso. Pacientes indo para São Paulo, pacientes indo para Goiânia, 
enfim, tudo por conta e pelo paciente salvar aquela vida, seja de 
quem fosse, fazendo sempre o bem sem olhar a quem. Mas essas 
dificuldades sempre existiram. E o senhor sabe, tanto como eu, que às 
vezes o problema está lá na ponta, por quê? Porque o médico regulador 
geralmente está na frente do computador, ele precisa de atualizações. E 
lá na unidade solicitante, às vezes, o paciente fica perdido, sem aquele 
interesse, sem aquela equipe. Então, muito também, eu posso dizer 
aqui com propriedade, que às vezes muito realmente é a gestão. É a 
gestão da unidade solicitante, porque aquela atualização tem que ser 
constante. E muitos desses pacientes também, como o senhor sabe, não 
são colocados no sistema devidamente, infelizmente. Mas um sistema 
ideal, o sistema realmente ideal, lhe digo aqui do fundo do coração, é 
aquele que nenhum familiar de um paciente seja preciso andar atrás de 
político, que seja atrás até mesmo, como eu já presenciei e fico triste, 

de um exame de bioquímica. E com fé em Deus, nós vamos, sim, viver 
esse mundo ideal, o senhor, eu, que eu sei que o senhor, apesar de ser 
advogado, o senhor é um homem da saúde e muito contribuiu, realmente 
graças a Deus boto você nas minhas orações, foi um guerreiro na nossa 
época que a gente mais precisou, que foi o tempo do Covid. Era só isso, 
Deputado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Lula peço que Vossa Excelência 
conclua o pronunciamento, o Deputado Eric, está inscrito e já está em 
pé.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Concluindo, 
Presidente, agradeço a condescendência do tempo, mas só porque 
o assunto é importante ser debatido. E só para concluir, Deputado 
Neto, só a alguns pontos. A rede de saúde, ela pouco aumentou nos 
últimos três anos, Deputado Neto. Mas, aumentou significativamente os 
recursos a ela despendidos. Quando saí da secretaria o custo anual dela 
era pouco mais de R$ 2 bilhões, o orçamento dela, no ano passado, foi 
praticamente o dobro, mais de R$ 4 bilhões. Então, eu peço até escusa a 
Vossa Excelência, mas não me parece que é problema de recurso, não é 
problema de recurso definitivamente no Sistema de Saúde do Estado. E 
eu queria, Deputado Antônio, finalizar dizendo, que, sim, de fato a gente 
sempre teve problema com regulação de leitos, sempre, mas nunca 
houve a alocação de leitos destinados exclusivamente para a finalidade 
política eleitoral, isso nunca aconteceu, e eu estou trazendo isso aqui à 
tribuna da Casa, porque sei que mesmo os médicos reguladores, mesmo 
quem trabalha no sistema não aceita essa condição que hoje é imposta 
a eles.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Peço que abra o áudio do Deputado e possa 
concluir, realmente, pois o Deputado Eric está inscrito.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Por isso, eu 
finalizo, Senhor Presidente, pedindo mais cuidado, mais equidade e 
menos espetáculo, este é o caminho para gente melhorar as coisas no 
Estado do Maranhão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Inscrito ainda no Bloco Parlamentar Juntos pelo 
Maranhão, Deputado Eric, por até dez minutos, com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA (sem revisão do 
orador) – Senhoras e Senhores Deputados, Senhor Presidente. Eu venho 
a esta tribuna para fazer alguns registros. Registros que eu julgo ser 
importante, eu estava inquieto ali aguardando a minha oportunidade 
para vim compartilhar com os colegas algumas informações que eu tive 
a oportunidade de ter acesso. E eu achei que era injusto diante destes 
debates tão importantes diante de tratativa sobre o nosso Governo, eu 
não vim a esta tribuna para fazer estes registros, era injusto porque a 
gente analisa a linha que divide a justiça da injustiça, ela é muito estreita 
e, às vezes, a gente deve saber onde bem ela se coloca para não cometer 
injustiça, Deputado Arnaldo Melo, e nós temos observado um debate 
sobre o Governo do Estado do Maranhão e eu, diferente de alguns aqui, 
é público e notório, Senhor Presidente, eu não posso esconder, eu não 
votei no Governador Brandão, todos têm conhecimento disso, não votei, 
meu líder Florêncio, no Governador que aí está, naquele momento, eu 
tinha uma outra visão, mas nós assumimos e, daqui desta tribuna, eu 
observei o Governador ser empossado e declarar que, naquele momento, 
estava, como nós falamos no interior, zerando os relógios, porque queria 
fazer uma boa gestão. Aqui ele falou que ia priorizar a regularização 
fundiária, que ia combater a fome, que ia melhorar os índices do Estado. 
E nós passamos, e eu passei a analisar o Governo a partir daquele 
momento. Eu acredito que eu tenho legitimidade para fazer isso, porque 
eu falei lá atrás, eu me posicionei contrário ao Governador Brandão no 
período da campanha, mas, daquele momento em diante, nós passamos 
a viver um novo momento, e o Governador falou que não olharia para 
os retrovisores; iria olhar para frente, porque o Maranhão precisava 
de união. E nós passamos a trabalhar em parceria. E, desta tribuna, 
eu apresentei Indicações. Apresentei Indicações para reformar escolas 
aqui, escolas em Barra do Corda. E, duas semanas depois, o Secretário 
já mandou foto no meu celular com as escolas sendo reformadas. Eu 
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defendi desta tribuna o melhoramento da MA 280. E eu lembro que aqui 
eu aleguei que, com desabamento da ponte lá no Estreito, o trânsito entre 
Montes Altos e a BR 010 através do Sítio Novo iria aumentar o fluxo 
e precisava reestruturar a estrada. Encaminhei a Indicação diretamente 
para o telefone do Governador. Ele respondeu, pediu que eu aguardasse 
alguns dias. Logo em seguida, recebi agora do próprio Governador o 
convite para ir até a MA 012, onde ele estava iniciando um trabalho de 
reestruturação de toda aquela MA. Recebi do Governador o convite, 
Deputado Antônio Pereira, para ir ao Hospital Macrorregional que está 
sendo construído lá na cidade de Imperatriz. E lá, Deputado Florêncio, 
eu observei o quanto o Governador foi firme e duro, cobrando dos 
responsáveis da obra a conclusão daquele hospital que irá inaugurar 
agora no próximo semestre. E são essas informações que eu quero 
compartilhar com os amigos. As obras de infraestrutura, as obras civis 
já estão praticamente prontas. Vai passar agora para a etapa da energia. 
E lá o Governador estava cobrando celeridade, porque queria entregar 
a obra com maior brevidade possível. Eu sou testemunha e presenciei a 
cobrança dura e rígida do Governador para que a obra fosse concluída. 
E será um grande hospital. A grande maioria aqui tem conhecimento 
da importância desse hospital para todo o Estado do Maranhão. Lá 
será o centro de referência cardiológico. Lá iremos realizar as cirurgias 
cardiológicas, angioplastia. Com isso vai desafogar aqui os hospitais 
da ilha. Eu lembro um trecho que o Secretário falou lá, Deputado Eric: 
“Aqui será como se fosse um Macieira. Como tem o Carlos Macieira 
para a região norte, aqui será um Carlos Macieira para região sul e 
Região Tocantina. Nós vamos atender aqui um número muito grande de 
pacientes. Tem a ala de queimados, tem a UTI.” Ou seja, nós estamos 
prestes a receber, não só a Região Tocantina, mas todo o Estado do 
Maranhão, uma grande obra, um grande hospital macrorregional 
para ajudar no atendimento dos maranhenses. E eu digo, não só dos 
maranhenses, porque toda aquela região vai ser atendida, porque na 
região do Tocantins e do Maranhão, naquele raio, o maior hospital, a 
maior estrutura de saúde nós teremos na cidade de Imperatriz, porque 
eu cobrei. Eu observei. Eu sou testemunha... Deputada Vivianne.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE – Deputado Eric, 
depois me conceda um aparte.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - ... Da cobrança, da 
forma dura e rígida com que o Governador cobrou os responsáveis pela 
obra, pela conclusão do hospital, porque ele quer entregar agora, com a 
maior brevidade possível. Pois não, Deputada.

 A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE (aparte) - Eu 
queria também ser solidária com a sua fala de dizer da importância 
que vai ser este hospital, não só para Região Tocantina, eu acredito 
que boa parte também do Sul do Maranhão vai também ser absorvido, 
descentralizando. A nossa distância aqui para capital são mais de 800 
quilômetros da cidade de Balsas. Também quero acrescentar aqui, 
vendo as falas de todos, que saúde, infraestrutura, quem já teve a 
oportunidade de ser gestor executivo ou acompanhou de perto, como 
V.Exa., como é o caso do nosso Governador Carlos Brandão, são áreas 
muito desafiadoras e que jamais vão deixar de ter problemas. Problemas 
sempre vão ter, vão ser desafios. E eu acredito que o Governador 
Carlos Brandão está, na medida do possível, tentando resolver e 
avançando o máximo possível nessas áreas. E também falar um pouco 
de infraestrutura, eu quero citar, poderia citar várias MAs ali na nossa 
região, mas citar uma MA que é praticamente uma lenda, há décadas 
também, que é MA-006, ligando Tasso Fragoso a Alto Parnaíba, que 
o nosso Governador também diz que faz questão de inaugurar aquela 
MA ainda esse ano. E a gente agradece muito, eu falei ontem no meu 
discurso da importância, como aquela cidade, aquela região, que é 
estratégica para o Matopiba, como ela ficou isolada. Então, eu acredito 
que, vai ser que o nosso governador tem encarado de frente os desafios, 
principalmente nessas duas áreas, não vamos dizer que não vai ter 
problemas porque é para isso que o executivo existe, é para resolver os 
problemas. E eu considero que saúde e infraestrutura nunca vão estar 
perfeitos, mas a gente tem que reconhecer o trabalho, e o que o nosso 
governador tem feito eu agradeço, principalmente na nossa região Sul 
que ele tem feito muito.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Muito obrigado, 
Deputada Vivianne, a MA que liga Grajaú a formosa da Serra Negra 
que Vossa Excelência trafega ali constantemente, então, mas eu 
concordo com Vossa Excelência quando fala que reconhecer os 
avanços, reconhecer os avanços seja na saúde, seja na infraestrutura, 
não é negar que existam problemas até porque nós temos um grande 
estado e uma rede muito grande, nós temos milhares de escolas 
de prédios todos os dias sendo utilizados, tem o desgaste natural do 
uso, tem o desgaste natural do tempo e sempre nós teremos escolas 
necessitando de reformas, nós temos milhares de quilômetros de 
MA, MA sendo construídas MA sendo recuperadas mas sempre nós 
teremos MAs que necessitam de melhorias pelo desgaste do tempo, 
pelo desgaste do uso. Então, reconhecer os avanços, não é negar 
os problemas, existem problemas, mas nós temos que ser justos e 
reconhecer os avanços que o Maranhão tem alcançado, o Governador 
desta tribuna se comprometeu e diminuía a fome a pobreza a miséria 
no Maranhão, estamos entregando agora os cartões do Maranhão no 
programa que livra o maranhão da fome. Então, se a gente apresenta 
uma indicação da MA o próprio Governador, como fez, no meu caso, 
mandou um WhatsApp no telefone informando a data em que a MA-
280 ia ser reestruturada, que liga Montes Altos a BR-010. Agora recebi 
um convite para ir à Açailândia, nos dias 05, 06 e 07, onde o Governo 
estará entregando um grande hospital, um anexo, uma estrutura com 
vários leitos para atender toda aquela região. Então, meus amigos, eu 
estou aqui para dizer que o Deputado Eric Costa não pode estar contra 
o Governo que está trabalhando para diminuir a miséria no Estado. 
Vou concluir. O Deputado Eric Costa não pode estar contra o Governo 
que, pelo menos na minha região, na minha cidade, eu sou testemunha 
das obras, dos avanços que nós temos alcançado. O Deputado Eric 
Costa não pode estar contra o Governo que está dialogando, recebendo 
constantemente os prefeitos. Agora, recentemente, esteve na cidade de 
Imperatriz. Recebeu lá dezenas de prefeitos tratando, individualmente, 
prefeito por prefeito, cada caso, cada cidade com as suas condições, 
com as suas necessidades. O Deputado Eric Costa não pode estar contra 
um Governo que está trabalhando e tentando melhorar os números do 
Estado do Maranhão. Por isso, Senhor Presidente, eu vou concluir, digo 
ao Governador Carlos Brandão que conte com o Deputado Eric Costa, 
conte com a nossa parceria, conte com nosso trabalho aqui nessa Casa. 
Era essa a nossa posição, Senhor Presidente. Só para concluir, Deputado, 
quero agradecer o convite que me foi feito pelo Prefeito Benjamim, 
através do Vereador Tiago, para estar em Açailândia, nos dias 05, 06 e 
07, onde nós estaremos comemorando 44 anos de emancipação. Uma 
grande programação que o Prefeito Benjamim, juntamente com toda 
sua equipe, está organizando para a população, agradeço ao vereador 
Tiago, com grandes bandas. Eu posso até aqui aproveitar para fazer a 
propaganda: Bel Marques, Claudia Leitte, Léo Santana, ou seja, uma 
festa muito grande, que o Prefeito Benjamim... Eu vou só confirmar para 
não falar o nome errado das bandas: Bel Marques, Leo Santana, Claudia 
Leitte, agora, 5, 6 e 7, em Açailândia. Então, agradeço ao Prefeito pelo 
convite através do Vereador Tiago. Esse é o meu posicionamento, Sr. 
Presidente.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, 
Deputado Eric. Escala de Reserva. Não há orador inscrito. 

VI – EXPEDIENTE FINAL. 

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Deputado 
Rodrigo Lago declina. Ainda inscrito o Deputado Nagib no Expediente 
Final. Declina? Vossa Excelência vai usar? Deputada Mical, Vossa 
Excelência está se inscrevendo? Deputado Nagib declina. Convido, 
portanto, o Deputado Othelino Neto para usar o Expediente Final, 
por até dez minutos com direito a aparte. Com a palavra, o Deputado 
Othelino Neto.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (sem revisão do 
orador) - Sr. Presidente Antônio Pereira, voltei à tribuna, porque fiquei 
acompanhando, primeiro, a fala lúcida do Deputado Carlos Lula, que, 
como bem disse o Deputado Neto, entre nós aqui é o que tem mais 



            SEXTA-FEIRA, 23 DE MAIO DE 2025                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 12
autoridade e conhecimento na área de saúde, embora não seja por 
formação da área de saúde, mas eu diria que foi o melhor Secretário de 
Saúde que teve neste Estado. E fiquei ouvindo atentamente a fala de um 
e depois os apartes do Deputado Rodrigo, do Deputado Neto. O 
Deputado Neto eu já disse e repito; ele se esforça e faz com competência 
a defesa do Governo. Embora eu tenho a impressão de que nem me nem 
o próprio Deputado Neto muitas vezes acredita naquilo que ele está 
defendendo neste caso específico. Porque são coisas que são difíceis de 
explicar. Mas, Deputado Neto, mais uma vez, eu digo para Vossa 
Excelência que Vossa Excelência é muito mais útil para o Governo do 
que o Governo para o seu currículo. Não precisa o Secretário da Casa 
Civil vir aqui defender o Governo sobre a constranger não a mim, mas 
os Deputados da Base Governista, que são ampla maioria, porque os 
Deputados fazem aqui o debate democrático, respeitoso. Secretário 
Madeira, eu até tenho respeito por ele, a história política dele, acho que, 
ontem, ele passou um pouco do ponto, porque defender o Governo é um 
direito dele ou de todo mundo, mas ele meio que passar uma reprimenda 
na Base do Governo, aqui dentro, na tribuna. Deputado defende se 
quiser defender, não, às vezes, não está a fim de participar do debate ou 
no caso do Governo do Maranhão é muito difícil defender porque você 
tem que tirar leite de pedra. E nem todo mundo tem esta disposição e 
esta eloquência do Deputado Neto. Não acho a necessidade do 
Secretário Chefe da Casa Civil vir aqui passar carão na Base Governista. 
Talvez, ele tenha o desejo de mostrar para o Governador que será útil 
aqui caso seja eleito Deputado para defender os malfeitos do já ex-
Governador Carlos Brandão, caso ele obtenha êxito aí na eleição. Mas 
voltando ao debate sobre a saúde, é fato, Deputado Neto, Deputado 
Lula que os problemas sempre existiram. Tenho certeza de que nunca 
passou pela cabeça do então Secretário Carlos Lula de que ele resolveria 
e deixaria o Sistema de Saúde perfeito. É claro que a meta é sempre 
essa, a meta é fazer com que não tenham pessoas esperando nas filas. 
Mas existe uma diferença, Deputado Rodrigo, Deputado Nagib, 
essencial, no Governo Flávio Dino, aí me refiro especificamente à 
saúde, embora valha para outras áreas o Secretário Carlos Lula, ele 
ampliou o sistema, ou seja, naturalmente, aumentou a despesa e a 
receita era menor, o que aconteceu no Governo Brandão? O Sistema de 
Saúde, ele não diminuiu, mas ele passou a funcionar de forma muito 
reduzido com uma arrecadação muito maior. Aí eu me refiro não só 
Deputado Nagib a arrecadação própria, porque o Governo Brandão é 
campeão de arrecadação ICMS, mas as transferências federais. O 
Governo Lula transfere para o Maranhão de recursos para a saúde muito 
mais do que recebia o Governo Flávio Dino que foi o Governo, que foi 
Governador do Maranhão. Acho que dos sete anos, talvez cinco com 
presidentes adversários e que não prestigiavam o Maranhão, refiro ao 
ex-Presidente Michel Temer e, especialmente, ao ex-Presidente 
Bolsonaro que tinha raiva de nordestino, especialmente, dos nossos 
conterrâneos maranhenses. Então, a diferença era esta, primeiro, a coisa 
no Governo Flávio Dino era tratada com seriedade, não tinha este 
negócio de estas cotas aí de internação e outras cotas mais, no Governo 
Brandão a lógica é outra, acho o secretário até um bom sujeito assim, 
educado, cordial, atencioso, mas ele não manda. Quem manda é a 
cunhada do Governador, Deputado Catulé. Ela é quem é a Secretária de 
Saúde na prática. É a Secretária de Saúde e de Educação também. Agora 
manda na educação. O Governo é comandado pela cunhada. Eu pensei 
que fosse pelo irmão, mas é a cunhada, é irmão, é familiar demais. 
Inclusive disse que agora o candidato a federal mudou; era um sobrinho, 
mas o sobrinho vai ser candidato a Governador. Aí o outro sobrinho vai 
ser candidato a deputado federal. Mas não quero misturar muitos 
assuntos, não, porque, quando se fala de Brandão aqui, é tanto Brandão 
que a gente até se confunde, Deputado Rodrigo, e perde o raciocínio. 
Mas o fato é que a diferença é essa. Numa época que tinha gestão e 
muito sacrifício, eu lembro quantas vezes conversava sobre crises que 
aconteciam. Toda gestão tem crise, mas tinha uma determinação, 
primeiro, o Governador delegou ao Carlos Lula a missão de ser 
Secretário de Estado. E ele era o Secretário. Ele não era uma espécie de 
rainha da Inglaterra. Ele tinha o poder de ter a gestão. Não podemos 
nem cobrar hoje do secretário Tiago, porque não é ele quem manda; ele 

só assina. Tomara que não tenha problemas com as assinaturas, porque, 
às vezes, a pessoa assina o que mandam assinar e pode acabar sendo 
vítima de algo que nem fez. Então, essa é a diferença. Não tem como 
funcionar um sistema onde quem está sentado na cadeira não manda. E 
aí tem outro problema que no governo anterior era: Ah! Faltava leito? 
Faltava leito, mas sabe o que aconteceu agora no Governo Brandão? Os 
leitos são desativados. Sabe por quê? Incompetência. “Ah! Desativa lá 
três leitos que estão com problema.” Aí não faz manutenção, Deputado 
Nagib, aí falta o leito. Aí o que é que acontece na prática? O cidadão que 
está lá em Codó, sendo atendido na rede municipal, quando precisa de 
um atendimento especializado, precisa vir para São Luís, não consegue 
o leito. Vossa excelência ontem reclamou disso aqui. Eu sei por que sou, 
além de seu colega parlamentar, seu amigo. E Vossa Excelência muitas 
vezes se reclama quando um paciente está demorando a ser transferido 
com a solidariedade que um homem público tem que ter e que falta no 
Governador do Estado, que não tem sensibilidade. Então, não dá para 
comparar o Governo Flávio Dino e o Governo Brandão em nenhuma 
área, mas, especialmente, na área da saúde, porque são situações 
absolutamente distintas. Administrar com pouco e usar bem o pouco 
para atender bem a população. Administrar com muito mais sem o 
desejo de atender a população, com o desejo de fazer negócios. E para 
finalizar, Deputado Antônio Pereira, nós estávamos falando ainda 
agora, aqui, o Deputado Carlos Lula falou do problema da regulação. 
Eu falei da falta de leito. O Deputado Neto aparteou, a Deputada 
Cláudia também. Mas é fato que as pessoas para conseguirem agilizar 
uma transferência, por exemplo, para o Carlos Macieira, precisam 
normalmente recorrer a um político. Mas agora os políticos também 
não conseguem mais, porque tem as cotas lá. Mas me disseram que tem 
um caminho mais fácil que teria uma cota separada lá, Deputado Nagib. 
Acredite no que eu vou dizer teria uma cota separada lá: é a cota da 
chefe de gabinete do Governador. Então, quem quiser agilizar a 
internação, a transferência ligue para a chefe de gabinete do governador, 
que tem uma cota lá. Ligue para ela e diga “dona fulana, estou precisando 
ser transferido. Aí diz que ela faz três perguntinhas lá para ver como é 
que é e aí diz: não, está bom, está autorizado. A cota da chefe de gabinete 
do governador, diz que tem outras cotas também assim, ou turma lá que 
tem cota também, é assim que está o Maranhão, os leites agora têm cota. 
Mas olha, entendam bem, isso aqui o Maranhão, muita gente está nos 
ouvindo, nos assistindo, estão vendo pelas redes sociais, pela TV 
Assembleia, se tiverem dificuldades liguem lá para o Palácio dos Leões, 
chefe de gabinete do Governador Brandão, ela resolve o leito, ela tem a 
cota dela lá. E se não for por ela o leito não é ocupado, está lá reservado: 
cota de fulana de tal. É assim que está o Maranhão, Deputado Rodrigo, 
V. Exa. está me olhando assim com a expressão entristecida pois é, não 
ria que o caso é sério. Enfim, este é um debate importante, o debate da 
saúde, um debate está sendo feito aqui de forma muito civilizada, mas é 
fato que os números se impõem. É um governo que atende mal, arrecada 
mais porque não tem nenhuma motivação que tem que ser a motivação 
principal do gestor público que é servir ao cidadão. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Expediente Final. Não há mais orador inscrito. 
Deputado Nagib, V.Exa. apenas inverteu a ordem com Deputado 
Othelino? Porque eu chamei V.Exa., Deputado Nagib. Deputado Nagib, 
inscrito no Expediente Final, por até dez minutos, com direito a apartes. 
Com a palavra, o Deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (sem revisão 
do orador) - Bom dia, amigos e amigas, que Deus possa abençoar a 
todos. Mais uma vez, reafirmo a importância dos temas abordado aqui, 
porque, ontem, o Deputado Carlos Lula, Deputado Rodrigo falou muito 
de problemas com relação às MAs, que isso impacta diretamente na 
vida dos maranhenses. Deputado Carlos Lula, ontem, também a gente 
conversou bastante sobre esta questão de leitos. Eu ontem fiz um 
pronunciamento pedindo socorro ao Governo do Estado pela quantidade 
de pacientes que estavam internado e estão internados no hospital geral 
municipal de Codó e não está tendo a atenção especial com relação aos 
leitos. Após meu pronunciamento, fiz questão, porque, além de a gente 
falar, gritar pedir socorro, a gente também tem que conversar com o 
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Governo. E eu a automaticamente, liguei, Deputado Antônio Pereira, 
para a equipe do Governo do Estado. Me ajudem, eu não quero aqui 
fazer politicagem, quero fazer política pública de acesso aos leitos, 
portas de entrada do serviço público para quem precisa. E ontem, o 
recém-nascido José Felipe, graças a Deus, nós conseguimos essa 
transferência. Conseguimos a transferência, no qual agradeço aqui a 
equipe da regulação do Estado. Há mais de cinco dias, eu vinha tentando, 
mandando mensagem para a equipe de regulação, mandando mensagem 
para as pessoas que são influentes dentro da Secretaria de Saúde e que, 
às vezes, até manda bem lá, conforme o Deputado Othelino falou. E 
eu fiquei pedindo isso e, graças a Deus, fui atendido, mas será que é 
preciso todo dia, Deputado Antônio Pereira, eu ter que subir na tribuna 
para falar nome de paciente por paciente para conseguir a regulação? 
Alegaram que estavam com os leitos todos lotados, não tinha vaga. E aí 
vem o que o Dr. Carlos Lula falou, que tem leitos que estão parados, que 
têm leitos que, por falta de uma cama, de um colchão, estão isolados e 
esses leitos não estão servindo a população. É uma pauta importante 
que a gente deve tratar. O Governador deve dar a liberdade para que a 
gente possa até visitar os hospitais do Estado para saber realmente os 
leitos que estão parados. Porque eu me lembro muito bem que, na época 
do Governador Flávio Dino, quando surgiu a pandemia, foi algo assim 
inédito no mundo. Rápido foram criados leitos de retaguarda, rápido foi 
criado hospital de campanha, rápido foram criados diversos leitos para 
atender a população. Imagine, Deputado Rodrigo Lago, se na gestão do 
Governador Carlos Brandão, na situação que está a saúde hoje, viesse 
uma pandemia. Deus me livre! Deus salve o nosso povo do Maranhão! 
Como seria essa briga por leitos. Eu estou aqui com a lista. Eu pedi 
somente no hospital de Codó, que é uma cidade importante, grande no 
Estado. Mas V. Exa. tira uma média do que os Prefeitos estão passando 
nos seus hospitais públicos custeados com recurso próprio: 13 pacientes 
aqui, muitos recém-nascidos, outros são pessoas precisando fazer um 
cateterismo, pessoas com AVC, pessoas que estão na lista, muitas das 
vezes, por enfartado, mas esperando a hora de ser transferido. E quem 
está com problema de coração, o coração avisa. Se você passa 5, 6, 7 
dias, a pessoa chega a óbito, infelizmente, por falta de um leito. São 
complexidades diferentes. O hospital municipal tem lá a média e alta 
complexidade até um limite. Nós temos um hospital em Codó com mais 
de cem leitos, onde setenta e três pacientes também estão aguardando 
cirurgias de alta complexidade que não conseguem ser feitas dentro do 
hospital. Os que conseguem fazer no hospital fazem com dois, três dias, 
vão para casa. Mas hoje o hospital tem pessoas lá que estão tomando 
remédio para dor, almoçando, jantando, tomando café e esperando a 
boa vontade dos leitos serem liberados em São Luís, aqui, na grande 
capital. O hospital Gilvêncio Matos, hospital Carlo Macieira, Hospital 
da Ilha são hospitais que devem abrir essas portas. E aqui eu destaco 
também o porquê do Hospital Geral municipal de Codó estar lotado. 
Teve um ex-prefeito médico, recentemente, que deixou a Prefeitura de 
Codó, que o povo tinha medo de ir para o HGM, porque não tinha nada. 
Era um cara médico e que fez uma péssima gestão na área da saúde. 
V. Exas. acreditam, Deputado Othelino, Deputado Rodrigo Lago, que, 
depois que ele perdeu a eleição, uma das desaprovações do seu governo 
foi a questão da saúde? A UPA era administrada por uma equipe que foi 
Indicação nossa na época. A UPA era lotada, e o Hospital Geral todo 
mundo tinha medo de ir, porque não tinha nada. Ele fez uma péssima 
gestão na saúde e perdeu as eleições. O Governador Carlos Brandão, 
simplesmente para contemplar o cara, que perdeu as eleições, entregou 
a UPA para ele. Olha o que aconteceu! Imagina a cabeça dos codoenses 
que não queriam ir para o HGM, porque os médicos tratavam mal, não 
tinha nada, não tinha nem alimentação, muito menos a medicação, aí 
entrega a UPA para o cara que destruiu a saúde de Codó. O que acontece? 
Demitiu os melhores médicos, que era Dr. Stênio, Dra. Poliana, Dr. 
Wellington que cuidava da vida das pessoas lá na Upa, para dar esta 
função e este cargo para contemplar um ex-prefeito e o filho dele, que é 
recém-formado, que pede até ajuda a outros médicos para poder passar 
um receituário ou tomar alguma providência de algum procedimento, 
a UPA, de Codó, esvaziou. A UPA de Codó, as pessoas saíram de lá 
com medo de ser maltratada como esse ex-prefeito maltratava lá no 

HGM, ou seja, o jogo inverteu. O que fizemos? Contratamos estes bons 
médicos para não sair de Codó e a população não perder para o Hospital 
Geral Municipal e sobrecarregou o hospital. E o que a gente percebe? 
Está lá o ex-prefeito voltando à sua profissão, que nunca devia ter saído 
de médico, o ex-prefeito que perdeu a sua clientela, pegou a sua clínica 
que ele ganhava o ganha pão de cada dia quando o prefeito e alugou 
para o Estado do Maranhão para fazer uma policlínica. Deixou de 
exercer a função como médico. E agora volta a trabalhar como médico 
na UPA de Codó, praticamente, com 30 plantões, por mês, ele o filho 
dele e a população com medo de voltar para UPA e ser maltratado. 
Então assim, a UPA esvazia seu procedimento, as pessoas ficaram com 
medo e sobrecarregaram o Hospital Geral Municipal. E pior. Deputado 
Rodrigo com a palavra.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (aparte) - Deputado 
Francisco Nagib, agradeço a concessão do aparte. Vossa Excelência 
volta a tratar de um tema que é muito importante e vejamos o que tem 
dito o governo que se trata de um governo municipalista. Ontem, me 
fizeram esta pergunta, eu confesso que ainda não entendi o qual é o 
conceito deste tal municipalismo. E eu me solidarizo com uma mãe que 
recentemente perdeu um bebê recém-nascido, eu acho lá em Codó, eu 
assisti ao drama dela muito chorosa. Realmente, nenhuma mãe aceita a 
inversão da ordem biológica das coisas, do caminho natural. Uma mãe 
enterrar seu filho é algo realmente muito dolorido e depois eu fui apurar 
a história e eu também me solidarizo com a mãe, com a família toda 
imagino a dor que ela deve sentir deve ter sentido, deve estar sentida 
e vá guardar esta dor, certamente, para o resto da sua vida ela que teve 
essa gestação por longos meses e quando deveria ampliar a sua família 
tem essa marca agora na sua vida e na sua história, mas eu também me 
solidarizo com o Prefeito Chiquinho porque o que se viu na mídia que 
a culpa era do município por que, de fato, o óbito ocorreu sob a gestão 
da saúde municipal, mas o fato e eu liguei para Vossa Excelência na 
mesma hora porque o assunto é grave e Vossa Excelência me explicou 
que houve o a espera pelo leito que não apareceu, cinco dias um bebê 
recém-nascido aguardando um leito de UTI neonatal que nós sabemos 
que há poucos no nosso estado e que, infelizmente, como não veio a 
regulação deste leito a criança, o recém -nascido veio a óbito. E aí a fica 
o questionamento e por isso que eu reitero, Deputado Antônio Pereira, 
Vossa Excelência que está presidindo a Sessão. O nosso governador 
deve parar para ouvir porque você afirmar que há o municipalismo 
como vem sendo dito quase que um mantra fala do governador e ao 
mesmo tempo o governo municipalista e joga um problema como esse 
no colo da gestão municipal. E fica lá o Prefeito assumindo. Muitas 
das vezes os prefeitos, como um todo, assumem calados um problema 
que não é deles. E eu ouvi dizer ainda há pouco do Deputado Neto 
Evangelista, líder do Governo, disse: “Não, essa responsabilidade aqui 
não é estadual.” Deputado Antônio Pereira, quando a pessoa adoece e 
procura uma unidade de saúde, ninguém pode querer saber se a doença 
deve ser tratada pelo Estado ou pelo município. Nós devemos ampliar 
o tratamento. E eu acho que foi assim que fez o Governador Flávio 
Dino na educação quando as escolas de Ensino Fundamental não eram 
responsabilidade prioritária do Estado. O Estado estendeu a mão num 
verdadeiro municipalismo, entregando escola digna para as crianças, 
assim como também o município não tem condição de gerir a UPA, 
o Estado fez a gestão e deu certo e funcionou. A saúde pública do 
Maranhão foi aprovada, e foi aprovada com estatísticas. Nós fomos o 
Estado de menor taxa de mortalidade na Covid. E a Covid foi o maior 
teste. E se eu não tivesse uma rede estruturada naquele momento, 
tinha morrido muita gente, teria sido um genocídio aqui no nosso 
Estado do Maranhão. Portanto, transmita a minha solidariedade a toda 
família dessa mãe que perdeu essa criança. Transmita também a minha 
solidariedade ao Prefeito de Codó, que infelizmente foi vítima dessa 
avalanche de notícias contra ele, quando na realidade a responsabilidade 
era do Governo do Estado. Obrigado, Deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Deputado 
Nagib, se me permita, trinta segundos.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Se possível, 
para mim também.
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O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) - É só 

para corrigir a fala do nobre Deputado Rodrigo Lago. Vossa Excelência 
é nobre. Em nenhum momento, eu disse que o Estado não tinha 
responsabilidade com o sistema de saúde aqui do Maranhão. O que eu 
falei é que o crescimento do Sistema Único de Saúde aqui no Maranhão 
acabou levando com que o Estado assumisse responsabilidades que, 
pelo Sistema Único, não seria dele. Inclusive, dei o exemplo da UPA, 
que quando foi desenhado era uma política municipal, e o Estado 
conseguiu colocar aqui sob a responsabilidade do Estado. Então, eu 
jamais falei que os problemas que existem de saúde pública não são de 
responsabilidade do Governo. Então, assim, só para corrigir isso aqui.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Peço ao Deputado que encerre o 
pronunciamento, visto que já passamos dois minutos e quarenta e cinco 
segundos do tempo regulamentar. 

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Deputado 
Antônio, aliás, Deputado Nagib, se puder, com a permissão do 
Presidente. Prometo que serei breve.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Pode.
O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (aparte) - Deputado 

Nagib, só para ressaltar a importância da sua fala, muito equilibrada, 
muito justa. Como Deputado mais votado em Codó e acompanhando 
ali de perto os desafios do Prefeito Chiquinho lá na frente da cidade, 
é muito importante fazer essas cobranças. Até porque a sociedade 
precisa entender que cada um dos entes federados tem a sua função. 
A Prefeitura recebe o paciente, e o Estado recebe recursos federais 
para fazer esse atendimento. Isso não é um favor para o município. O 
Estado é remunerado para isso. O Estado recebe muito dinheiro para 
isso. Então, quando não tem o leito, quero crer que não seja por má 
vontade política. Quando não tem o leito, o Estado está deixando de 
cumprir o seu dever. E uma tragédia, que é a perda de uma vida, de 
um bebê, de uma criança, não pode ser relativizada. A gente tem que 
ficar revoltado mesmo, enquanto agente público, porque isso significa 
que o Poder Público não está funcionando. Eu sei do constrangimento 
de Vossa Excelência com isso, embora Vossa Excelência não tenha 
culpa, mas não tem como não se ressentir disso. Então, a sua cobrança 
aqui ela é muito importante, o governador, como disse o Deputado 
Rodrigo aqui, fala de um municipalismo, que municipalismo é este? 
É para fazer politicagem? É um municipalismo politiqueiro? Não, não 
é para isso. É trocar diretor de unidade de saúde como se estivesse 
trocando um assessor político? Tem que ter responsabilidade. Eu não 
estou condenando que um político sugira alguém. Mas, por exemplo, 
no governo anterior muitas vezes eram sugeridos nomes e o Secretário 
Lula, que imagino que esteja aqui no plenário ainda, não sei se já saiu, 
ele tinha autoridade conferida pelo então Governador Flávio Dino, de 
dizer não, aqui não comporta este perfil. Ou até para trocar, dizer, não! 
Esse aqui não está funcionando. Embora tenha ligação com fulano, o 
importante é funcionar bem a unidade. Muito oportuno seu depoimento, 
porque vai esclarecendo para o Maranhão e para a população de Codó, 
que não é que a gestão do Chiquinho seja perfeita, tem seus problemas 
como todas têm, mas, quem é o culpado de que? E quem é que está se 
omitindo das suas obrigações? Parabéns pelo pronunciamento!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Peço que libere o áudio do nosso orador, e que 
ele possa concluir.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Para concluir 
aqui, Deputado Neto, obrigado, Deputado Othelino, Rodrigo Lago. Só 
para Vossa Excelência ter noção, Neto, eu fui prefeito de Codó até 2020 
o Presidente era Jair Bolsonaro. A gente administrava um orçamento 
de duzentos e sessenta milhões. Já agora no Governo do Lula e o 
prefeito anterior e o atual prefeito vão ter a oportunidade de administrar 
com orçamento de quase quatrocentos milhões/ano. Imagine o que o 
estado também aumentou de arrecadação. Então, a época da pandemia 
do Carlos Lula do Deputado Carlos Lula enfrentou o orçamento era 
muito menor do que o orçamento está hoje aqui esta Casa aumentou, 
aumentou impostos ICMS e esse dinheiro tem que ser revertido em 
mais leitos, eu peço ao Secretário Tiago que realmente abra os leitos, 

novos leitos é no Juvêncio Matos, que ele me falou que vai abrir mais 
leitos disponibilizar mais acesso à regulação é isso que a gente quer e 
para encerrar eu quero fazer o pedido eu quero, mais uma vez, pedir 
esse socorro, mas, claro, cobrar porque a gente cobra quando também 
é prometido para gente o Prefeito Chiquinho esteve em um despacho 
com o Secretário de Assuntos Municipais, Orleans Brandão, no início 
do governo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Peço ao orador que possa encerrar o 
pronunciamento, por favor! 

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB - No início do 
Governo, o Prefeito Chiquinho esteve com o Secretário Orleans e ele se 
comprometeu em voltar o recurso da UTI de Codó, a UTI de Codó era 
mantida pelo estado, na época do Flávio Dino, quando Brandão assumiu 
passou para o município e fez um fundo a fundo que até dezembro de 
2024 ele cumpriu rigorosamente a ordem de quatrocentos mil reais 
nesse fundo a fundo e agora no governo do Prefeito Chiquinho, ele 
cancelou esse fundo a fundo o hospital de Codó tem dez leito de UTI 
e está sendo todas mantida com recurso próprio do município. Então 
peço também que o Secretário cumpra o que ele se comprometeu o que 
o Brandão também que se comprometeu com prefeito de ajudar o fundo 
a fundo que antes os prefeitos anteriores tinham e hoje esse problema 
está com Prefeito Chiquinho e que precisa manter essa parceria. É isso.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Agradeço ao orador. Obrigado. Nos termos 
do Regimento Interno, determino a inclusão, na Ordem do Dia da 
Sessão Ordinária de terça-feira, 27 de maio de 2025, das seguintes 
Proposições: Projeto de Lei de n.º 326/2024, de autoria do Deputado 
Neto Evangelista; Projeto de Lei n.º 186/2025, de autoria do Deputado 
Adelmo Soares; Projeto de Resoluções Legislativa nº 035/2025, de 
autoria do Deputado Adelmo Soares; Projeto de Resolução Legislativa 
n.º 042/25, de autoria do Deputado Glalbert Cutrim; Projeto de 
Lei n.º 124/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago; Projeto de 
Resolução Legislativa n.º 041/2025, de autoria da Deputada Andreia 
Martins Rezende; e Requerimento nº 229/2025, de autoria do Deputado 
Wellington do Curso. São estas as matérias para inclusão na Ordem 
do Dia do dia 27 de maio, próxima terça-feira, de 2025. Nada mais 
havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão. 

Ata da Quadragésima Sessão Ordinária da Terceira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em vinte e um de maio de dois mil e 
vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira 
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores Deputados: 
Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, 
Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, 
Florêncio Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, 
Hemetério Weba, Janaína, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, 
Júnior Cascaria, Junior França, Kekê Teixeira, Leandro Bello, Mical 
Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Othelino Neto, Pará 
Figueiredo, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rodrigo Lago e Wellington 
do Curso. Ausentes as Senhoras Deputadas: Edna Silva, Iracema Vale 
(em missão oficial) e Solange Almeida. O Presidente, em nome do 
povo, invocando a proteção de Deus e a luz do Divino Espírito Santo, 
declarou aberta a Sessão, determinando a leitura do texto bíblico, da Ata 
da sessão anterior, que foi aprovada, e do Expediente, que foi 
encaminhado à publicação, constando neste: o Projeto de Lei n° 
285/2025, de autoria do Deputado Carlos Lula; o Projeto de Lei n° 
286/2025, de autoria do Deputado Antônio Pereira; o Projeto de Lei n° 
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287/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista; o Projeto de Lei n° 
288/2025, de autoria do Deputado Carlos Lula; o Projeto de Resolução 
Legislativa nº 053/2025, de autoria da Deputada Daniella; as Indicações 
nos 1.017 a 1.020/2025, de autoria do Deputado Júnior França e a 
Indicação nº 1.021/2025, de autoria da Deputada Janaína. No horário 
destinado ao Pequeno Expediente, concedeu a palavra aos Deputados: 
Othelino Neto, Rodrigo Lago, Catulé Júnior, Kekê Teixeira, Júlio 
Mendonça e Carlos Lula. Esgotado o tempo destinado a este turno dos 
trabalhos, o Presidente declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando: 
em único turno, o Parecer nº 363/2025, da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, em redação final ao Projeto de Lei nº 263/2024, que 
institui o Dia Estadual do Cacuriá do Maranhão e dá outras providências, 
relator do parecer Deputado Florêncio Neto, foi aprovado e o Projeto de 
Lei encaminhado à sanção. Em segundo turno, tramitação ordinária, o 
Projeto de Lei n° 479/2024, de autoria do Deputado Cláudio Cunha, que 
denomina a estrada que liga os Municípios de São João Batista e 
Anajatuba com o nome de João Evangelista Serra dos Santos, mais 
conhecido como Deputado João Evangelista, com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (acatando substitutivo) 
– relator Deputado Ariston, que foi aprovado e encaminhado à redação 
final. Em primeiro e segundo turnos, regime de urgência, o Projeto de 
Lei nº 096/2024, de autoria do Deputado Leandro Bello, que estabelece 
que a negativa de matrícula escolar deverá ser apresentada por termo 
escrito e com justificativa, pelas instituições de ensino do Estado do 
Maranhão, com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, 
Justiça e Cidadania – relator Deputado Glalbert Cutrim e de Educação, 
Desporto, Ciência e Tecnologia – relator Deputado Rafael, foi aprovado 
e encaminhado à sanção. Logo em seguida, o Presidente comunicou que 
os Projetos de Lei nos 513/2024 e 157/2025, de autoria da Deputada 
Fabiana Vilar, dependiam de pareceres das Comissões Técnicas que, 
após acordo entre a Mesa e a autora dos projetos, foram encaminhados 
às Comissões pertinentes, devendo retornar para apreciação na Ordem 
do Dia da próxima sessão. Em primeiro e segundo turnos, regime de 
urgência, o Projeto de Resolução Legislativa nº 039/2025, de autoria da 
Deputada Fabiana Vilar, que concede a Medalha do Mérito Legislativo 
“Manuel Beckman” ao Senhor Alex Nunes Rocha, com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator 
Deputado Florêncio Neto, foi aprovado e encaminhado à promulgação. 
Em único turno, a Medida Provisória nº 481/2025, de autoria do Poder 
Executivo, que institui o Programa Bolsa e Prêmio Estudante Destaque 
Universitário para os concluintes do ensino médio da rede pública 
estadual do Maranhão e dá outras providências, com parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado 
Arnaldo Melo, foi aprovada e encaminhada à promulgação. Em 
primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei n° 326/2024, de 
autoria do Deputado Neto Evangelista, que dispõe sobre a criação da 
patrulha “Henry Borel” no Estado do Maranhão, com pareceres 
favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Cidadania – relator 
Deputado Glalbert Cutrim e de Defesa dos Direitos Humanos e das 
Minorias (acatando substitutivo) – relator Deputado Ariston, foi 
aprovado e encaminhado ao segundo turno. Em primeiro turno, 
tramitação ordinária, o Projeto de Lei n° 186/2025, de autoria do 
Deputado Adelmo Soares, que considera Patrimônio Cultural Imaterial 
do Estado do Maranhão o “Mastro de São Sebastião” do Município de 
Caxias – MA, com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania – relator Deputado Florêncio Neto, foi aprovado e 
encaminhado ao segundo turno. Em primeiro turno, tramitação 
ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa nº 040/2025, de autoria do 
Deputado Glalbert Cutrim, que concede o Título de “Cidadão 
Maranhense” ao Senhor Antônio Elias de Queiroga Filho, com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator 
Deputado Florêncio Neto, foi aprovado e encaminhado ao segundo 
turno. Em primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Resolução 
Legislativa nº 035/2025, de autoria do Deputado Adelmo Soares, que 
concede a Medalha do Mérito Legislativo “Manuel Beckman” ao 
Senhor José Armando de Oliveira Filho, com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado 

Florêncio Neto, foi aprovado e encaminhado ao segundo turno. À 
deliberação do Plenário, foi aprovado o Requerimento nº 224/2025, de 
autoria do Deputado Wellington do Curso, solicitando que seja 
encaminhada mensagem de aplausos ao Senhor Fernando Sarney, em 
razão de sua nomeação para exercer a Presidência da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF). O citado requerimento recebeu subscrição 
de diversos Deputados presentes na sessão. À deliberação do Plenário, 
foi aprovado o Requerimento nº 226/2025, de autoria do Deputado 
Rodrigo Lago, solicitando que seja tramitado em regime de urgência o 
Projeto de Resolução Legislativa nº 015/2025, de sua autoria. À 
deliberação do Plenário, foi aprovado o Requerimento nº 227/2025, de 
autoria do Deputado Rodrigo Lago, solicitando que seja tramitado em 
regime de urgência o Projeto de Lei Ordinária nº 124/2025, de sua 
autoria. O Requerimento nº 223/2025, de autoria da Deputada Edna 
Silva, solicitando que sejam justificadas suas ausências nas Sessões 
Plenárias, dos dias 08 e 13 de maio de 2025, devido ao cumprimento de 
agenda de trabalho, para tratar de assunto de relevante interesse público, 
foi transferido para próxima sessão devido à ausência da autora. À 
deliberação da Mesa, foi deferido o Requerimento nº 225/2025, de 
autoria do Deputado Catulé Júnior, solicitando que seja abonada sua 
falta na Sessão Plenária do dia 15 de maio de 2025, em virtude de sua 
participação em agenda junto à Prefeitura, empresários e Sebrae no 
Município de Barreirinhas. No primeiro horário do Grande Expediente 
não houve orador inscrito. No tempo reservado aos Partidos e Blocos, 
pronunciaram-se: pelo Bloco Parlamentar Parlamento Forte, os 
Deputados Othelino Neto e Rodrigo Lago, com apartes dos Deputados 
Leandro Bello, João Batista Segundo e Carlos Lula; pelo Bloco 
Parlamentar Unidos pelo Maranhão, a Deputada Doutora Vivianne e o 
Deputado Neto Evangelista e pelo Bloco Parlamentar Juntos pelo 
Maranhão, o Deputado Francisco Nagib, com apartes dos Deputados 
Othelino Neto e Carlos Lula. No Expediente Final não houve oradores 
inscritos. Nos termos do Regimento Interno, o Presidente determinou a 
inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária do Projeto de 
Resolução Legislativa nº 053/2024, de autoria do Deputado Ricardo 
Arruda; Projeto de Resolução Legislativa nº 019/2025, de autoria do 
Deputado Carlos Lula e o Requerimento nº 228/2025, de autoria do 
Deputado Neto Evangelista. Nada mais havendo a tratar, a sessão foi 
encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será devidamente 
assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel 
Beckman, 21 de maio de 2025. Deputado Antônio Pereira - Presidente, 
em exercício, Deputado Davi Brandão - Primeiro Secretário, Deputado 
Glalbert Cutrim - Segundo Secretário

Ata da Sessão Solene em homenagem ao Dia Mundial da 
Metrologia, realizada no Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio 
Manuel Beckman, no dia vinte e um de maio de dois mil e vinte e cinco. 

Presidente, Senhora Deputada Janaína

Às doze horas, a Senhora Presidente Deputada Janaína declarou 
aberta a Sessão Solene convocada em homenagem ao Dia mundial da 
Metrologia, concedido por meio do Requerimento nº 119/2025, de sua 
autoria. Convidou para compor a Mesa o Senhor Sebastião Madeira, 
Secretário Chefe da Casa Civil do Governo, neste ato, representando o 
Governador Carlos Brandão; o Senhor Eliel Pereira Gama, Presidente do 
Instituto de Metrologia e Qualidade Industrial do Maranhão (INMEQ-
MA); o Senhor Edísio Alves, pesquisador tecnologista do Inmetro, neste 
ato representando o Presidente Márcio Brito; o Senhor Daniel Blume, 
neste ato representando a Procuradoria do Estado do Maranhão e o 
Senhor Ubiratan Silva, Secretário Adjunto de Infraestrutura e Projetos, 
neste ato representando o Secretário de Estado de Indústria e Comércio, 
Senhor Júnior Marreca. Ato contínuo, a Presidente ressaltou a presença 
de autoridades na sessão e conclamou a todos a se postarem em posição 
de respeito para ouvir o Hino Maranhense. Logo em seguida, foi 
exibido um vídeo institucional sobre a atividade do INMEQ-MA. Logo 
após, a Deputada Janaína convidou a Deputada Doutora Vivianne para 
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assumir a Presidência dos trabalhos, a fim de que ela, Deputada Janaína, 
fizesse o uso da palavra em nome do Poder Legislativo, justificando 
a homenagem. Em seguida, foi concedida a palavra ao Doutor Eliel 
Pereira Gama, ao Senhor Edísio Alves e ao Senhor Sebastião Madeira. 
Por fim, o Presidente teceu suas considerações finais e nada mais 
havendo a tratar, declarou encerrada a presente Sessão Solene. Deputada 
Janaína - Presidente

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 042/2025, aprovado nos 
seus turnos regimentais, RESOLVE promulgar a seguinte:

  RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.380/2025

Concede Título de Cidadã 
Maranhense à Doutora Vivianne Martins 
Coelho e Silva.

Art. 1º Fica concedido o Título de Cidadã Maranhense à Doutora 
Vivianne Martins Coelho e Silva, natural de Uruçuí, Estado do Piauí.

Art. 2º Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de sua 
publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e a execução da presente Resolução Legislativa 
pertencerem, que a cumpram e a façam cumprir na forma em que 
se encontra redigida. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO a 
faça imprimir, publicar e correr.

Ato oriundo do Projeto de Resolução Legislativa nº 042/2025, 
de autoria da Senhora Deputada Iracema Vale.

 PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 20 de maio de 2025. DEPUTADA 
IRACEMA VALE – Presidente, DEPUTADO DAVI BRANDÃO - 
Primeiro-Secretário, DEPUTADO GLALBERT CUTRIM - Segundo-
Secretário

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 045/2025, aprovado nos 
seus turnos regimentais, RESOLVE promulgar a seguinte:

  RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.381/2025

Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Sargento Sá ao Major da 
Polícia Militar André Felipe dos Santos 
de Carvalho (in memoriam).

Art. 1º Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo Sargento 
Sá ao Major da Polícia Militar André Felipe dos Santos de Carvalho 
(in memoriam).

Art. 2º Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de sua 
publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e a execução da presente Resolução Legislativa 
pertencerem, que a cumpram e a façam cumprir na forma em que 
se encontra redigida. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO a 
faça imprimir, publicar e correr.

Ato oriundo do Projeto de Resolução Legislativa nº 045/2025, 
de autoria da Senhora Deputada Iracema Vale.

 PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 

“MANUEL BECKMAN”, em 20 de maio de 2025. DEPUTADA 
IRACEMA VALE – Presidente, DEPUTADO DAVI BRANDÃO - 
Primeiro-Secretário, DEPUTADO GLALBERT CUTRIM - Segundo-
Secretário

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 046/2025, aprovado nos 
seus turnos regimentais, RESOLVE promulgar a seguinte:

  RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.382/2025

Concede o Título de Cidadão 
Maranhense ao Senhor Antônio da Cruz 
Filgueira Júnior e dá outras providências.

Art. 1º Fica concedido o Título de Cidadão Maranhense ao 
Senhor Antônio da Cruz Filgueira Júnior, natural da cidade de Salgueiro, 
Estado do Pernambuco.

Art. 2º Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de sua 
publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e a execução da presente Resolução Legislativa 
pertencerem, que a cumpram e a façam cumprir na forma em que 
se encontra redigida. O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO a 
faça imprimir, publicar e correr.

Ato oriundo do Projeto de Resolução Legislativa nº 046/2025, 
de autoria do Senhor Deputado Guilherme Paz.

 PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 20 de maio de 2025. DEPUTADA 
IRACEMA VALE – Presidente, DEPUTADO DAVI BRANDÃO - 
Primeiro-Secretário, DEPUTADO GLALBERT CUTRIM - Segundo-
Secretário

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA, REALIZADA 
AOS  20 DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE 2025, ÀS 14:30, 
NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

                                                                                                                 
PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
FLORÊNCIO NETO– PRESIDENTE 
ARNALDO MELO
ARISTON
RODRIGO LAGO
NETO EVANGELISTA
 
    PAUTA DA REUNIÃO:
 PARECER Nº 336/2025– Emitido à Medida provisória Nº 

482/2025, que altera dispositivos da Lei n° 10.576, de 10 de abril de 
2017, que institui o Programa de Incentivo ao Desenvolvimento dos 
Centros de Distribuição no Estado do Maranhão.

AUTORIA: PODER EXECUTIVO 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO, na forma de Projeto de Lei de 

Conversão, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 328/2025– Emitido à Medida provisória Nº 
483/2025, que altera a Lei n° 11.515, de 29 de julho de 2021, que 
institui no âmbito da Política Educacional “Escola Digna”, o Prêmio 
Escola Digna e o Bolsa-Auxílio Educacional (BAE).

AUTORIA: PODER EXECUTIVO 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
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DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 373/2025– Emitido à Medida provisória Nº 
484/2025, que altera dispositivos na Lei   no 7.799, de 29 de dezembro 
de 2002, que dispõe sobre o Sistema Tributário do Estado do Maranhão, 
em decorrência da Reforma Tributária.

AUTORIA: PODER EXECUTIVO 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO:APROVADO por maioria, nos termos do voto 

do Relator, enquanto os Senhores Deputados Ariston e Rodrigo Lago 
foram favoráveis com restrição, eis que ambos foram pela aprovação 
com a Emenda Modificativa proposta pelo último.

PARECER Nº 381/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 262/2025, que que visa criar cargos em comissão e 
função gratificada no Quadro de Pessoal do Poder Judiciário do Estado 
do Maranhão. 

AUTORIA: PODER JUDICIÁRIO
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER EM REDAÇÃO FINAL Nº 376/2025– Emitido ao 
PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 582/2023, que “dispõe sobre a 
Criação da Notificação Compulsória do Uso de Álcool e Outras Drogas 
por Crianças e Adolescentes, no Âmbito do Estado do Maranhão”.

AUTORIA: DEPUTADA DANIELLA 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, em Redação 

Final, nos termos do voto do Relator.

PARECER EM REDAÇÃO FINAL Nº 375/2025– Emitido ao 
PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 540/2023, que institui em toda 
a rede de saúde pública e privada do Estado do Maranhão, a notificação 
compulsória de atendimento às vítimas de acidentes com armas de fogo 
e violência doméstica.

AUTORIA: DEPUTADA DANIELLA 
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, em Redação 

Final, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 340/2025– Emitido ao PROJETO DE 
LEI ORDINÁRIA Nº 125/2025, que “dispõe sobre o embarque e 
desembarque de passageiros idosos, gestantes, pessoas com deficiência 
e mulheres com crianças de colo, fora dos pontos de parada do Sistema 
de Transporte Coletivo Intermunicipal, no âmbito dos Estado do 
Maranhão”.

AUTORIA: DEPUTADO RICARDO ARRUDA 
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 364/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 237/2025, que estabelece diretrizes para a proteção 
dos direitos das gestantes e mães em situação de vulnerabilidade no 
Estado do Maranhão, assegurando o exercício da maternidade e 
prevenindo a violação de seus direitos fundamentais.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA
RELATORIA:  Deputado Arnaldo melo 
DECISÃO:PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 389/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 224/2025, que Institui o “Outubro Branco” no Estado 
do Maranhão, mês dedicado à conscientização, valorização e respeito à 

profissão médica, e dá outras providências. 
AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA 
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO: PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 380/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 181/2025, que “autoriza o Poder Executivo a instituir, 
regulamentar e implementar o Programa Itinerante Saúde da Mulher 
Maranhense, com a finalidade de promover o desenvolvimento de ações 
e serviços de prevenção e assistência integral à saúde da mulher no 
âmbito do Estado do Maranhão”.

AUTORIA: DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA 
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO: REJEITADO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 331/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 190/2025, que assegura o acompanhamento 
a pacientes crianças e adolescentes, por ambos os genitores ou 
responsáveis, durante consultas e atendimentos médicos nos hospitais e 
unidades de saúde das redes pública e privada do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO: PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 332/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 211/2025, que “dispõe sobre a proibição de 
ofertar e celebrar contrato de empréstimo de qualquer natureza, com 
idosos, aposentados e pensionistas por meio telefônico, e dá outras 
providências”.

AUTORIA: DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO pela Anexação do Projeto de Lei 

nº 211/2025 ao Projeto de Lei nº 253/2023, nos termos do voto do 
Relator.

PARECER Nº 352/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 167/2025, que “dispõe sobre a criação do Cadastro 
Estadual de Homicidas de Agentes de Segurança Pública e dá outras 
providências”.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, com Emenda 

Modificativa, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 368/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 216/2025, que “dispõe sobre a Criação de pontos de 
encontro para facilitar a localização de crianças desacompanhadas em 
praias do Estado do Maranhão e dá outras providências”.

AUTORIA: DEPUTADA ANA DO GÁS
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

Substitutivo, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 383/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 206/2025, que “dispõe sobre a regulamentação da 
segurança no turismo no Estado do Maranhão, e dá outras providências”.

AUTORIA: DEPUTADO CATULÉ JUNIOR
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, com Emenda 

Supressiva, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 360/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 218/2025, que “dispõe sobre a obrigatoriedade das 
operadoras de planos privados de assistência à saúde de fornecerem 
aos beneficiários resposta formal, clara e fundamentada às solicitações 
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de autorização de procedimentos, no prazo determinado, e dá outras 
providências”.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 366/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 228/2025, que visa transformar a Área de Relevante 
Interesse Ecológico (ARIE) da Reserva Canaã em Área de Proteção 
Ambiental (APA) e estabelecer medidas para a proteção das áreas 
de influência das nascentes do Rio Jaguarema, afluente do Rio Anil, 
localizado no município de São Luís, Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO 
RELATORIA:  Deputado RODRIGO LAGO 
DECISÃO:REJEITADO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 351/2025– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 200/2025, que “institui a política de saúde mental 
para pais e cuidadores diretos de pessoas com deficiência (PCD), no 
âmbito do Estado do Maranhão, e dá outras providências”.

AUTORIA: DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 387/2025– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 043/2025, que Concede a Medalha 
do Mérito Legislativo “Manuel Beckman”, ao Senhor Promotor de 
Justiça Carlos Rafael Fernandes Bulhão.

AUTORIA: DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 384/2025– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 044/2025, que Concede a Medalha 
do Mérito Legislativo “Manuel Beckman”, ao Senhor Alim Rachid 
Maluf Filho.

AUTORIA: DEPUTADO FERNANDO BRAIDE 
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 385/2025– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 047/2025, que concede o Título 
de Cidadão Maranhense ao Senhor Adalberto Teobaldo de Freitas 
Júnior.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA 
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 386/2025– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 048/2025, que Concede a Medalha 
do Mérito Legislativo “Manuel Beckman”, ao Senhor Edmilson de 
Araújo Pires.

AUTORIA: DEPUTADO ARISTON
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 388/2025– Emitido à MOÇÃO DE APLAUSOS 
Nº 003/2025, que propõe Moção de Aplausos à AICEB Aliança das 
Igrejas Cristās Evangélicas do Brasil, em reconhecimento pelos 80 anos 
de sua fundação e 132 anos de presença evangelística no Brasil, com 
raízes históricas na cidade de Barra do Corda-MA.

AUTORIA: DEPUTADO ERIC COSTA  
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 390/2025– Emitido ao VETO TOTAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI Nº 169/2025, que considera de 
utilidade pública a Associação Comunitária Brigada Bombeiro Mirim 
“Poeta Sousândrade”, com sede e foro no Município de Guimarães, 
Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO JOÃO BATISTA SEGUNDO  
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO pela MANUTENÇÃO do Veto 

Total aposto ao Projeto de Lei Ordinária nº 169/2025, nos termos 
do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO 
FRANKLIN’’ DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, em 22 de maio de 2025. Kamylla Magalhães - 
SECRETÁRIA DE COMISSÃO

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 524/2025, de 21 de maio de 2025, exonerando LENIEL 
ALVES BEZERRA, do Cargo em Comissão Símbolo Isolado de 
Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 525/2025, de 21 de maio de 2025, nomeando ALAIN 
ADDISON CUTRIM SERRA, para o Cargo em Comissão Símbolo 
Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 526/2025, de 21 de maio de 2025, exonerando HELIO 
GOMES FIUZA, do Cargo em Comissão Símbolo DANS-2 de 
Assessor Chefe, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de 
junho do ano em curso.

Nº 527/2025, de 21 de maio de 2025, nomeando LUIZA 
MOURA DA SILVA ROCHA, para o Cargo em Comissão Símbolo 
DANS-2 de Assessor Chefe, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir 
do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 528/2025, de 21 de maio de 2025, exonerando ARIADYLLA 
BARROS DOS REIS, do Cargo em Comissão Símbolo Isolado de 
Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 529/2025, de 21 de maio de 2025, nomeando LUCINA 
INGRED VALE ALBUQUERQUE, para o Cargo em Comissão 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 530/2025, de 21 de maio de 2025 e conforme a Lei nº 11.646 
de 13.01.2022, exonerando ADRIELE ALVES SAMPAIO, do Cargo 
em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em 
curso.

Nº 531/2025, de 21 de maio de 2025 e conforme a Lei nº 11.646 
de 13.01.2022, nomeando ANE CAROLINE MARQUES DE 
OLIVEIRA, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de junho do ano em curso.
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Nº 532/2025, de 21 de maio de 2025, exonerando ANGELICA 
MARIA OLIVEIRA DE SOUSA, do Cargo em Comissão Símbolo 
DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 533/2025, de 21 de maio de 2025, nomeando CARLOS 
EDUARDO NUNES DIEGUEZ CATEB, para o Cargo em Comissão 
Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 534/2025, de 21 de maio de 2025, nomeando MARIA DE 
JESUS ALMEIDA COSTA, para o Cargo em Comissão Símbolo 
DAS-3 de Secretário Executivo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de junho do ano em curso.

P O R T A R I A   Nº 279/2025

A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, com fundamento no artigo 31, inciso 
III da Constituição Estadual do Maranhão e no uso de suas atribuições 
regimentais, tendo em vista o que consta do Processo nº 2324/2024-AL,

R E S O L V E:

Art. 1º Designar o servidor MATEUS DE JESUS SILVA MELO, 
matrícula nº 2812857 como Gestor e os servidores VANESSA DA 
SILVA OLIVEIRA, matrícula nº 1634484 e WELLINGTON ALVES 
DA COSTA REGO, matrícula 2812063 para  atuarem, respectivamente, 
como Fiscal e Fiscal Substituto do Contrato  nº 02/2025, firmado entre a 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a Empresa 
CATARINA PRODUÇÕES E COMUNICAÇÃO LTDA., cujo objeto 
refere-se a concessão de espaço de restaurante visando o fornecimento 
de refeições tipo self-service por quilo, prato feito de baixo custo, 
cardápio à la carte e lanches na sede da ALEMA, conforme determinam 
o Art. 24 da Resolução Administrativa nº 063/2024 e o Art. 117 da Lei 
14.133/21.

Art. 2º O Gestor, o Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar 
todos os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agirá 
em conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º O Fiscal Substituto substituirá o Fiscal do Contrato em 
suas ausências ou impedimentos legais e durante este período assumirá 
todas as atribuições deste.

Art. 4º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 5º Revogam-se todas as disposições anteriores.
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 22 de 
maio de 2025. Deputada IRACEMA VALE - Presidente 

RESENHA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
009/2025 - CPL/ALEMA. PROCESSO ADMINISTRATIVO 
N° 355417/2024. Pregão Eletrônico N° 06/2025 – CPL/ALEMA. 
OBJETO: aquisição de material de expediente. VALOR TOTAL 
REGISTRATO: R$ 179.466,000 (cento e setenta e nove mil e 
quatrocentos e sessenta e seis reais). PARTES: Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão – ALEMA e a empresa F N LOBATO LTDA, 
inscrita sob o CNPJ n° 49.774.175/0001-45. PRAZO DE VALIDADE 
DA ATA: A presente Ata terá validade de 01 (um) ano, contados a partir 
de sua assinatura. DATA DA ASSINATURA: 23 de maio de 2025. 
FORO: Fica eleito o Foro de São Luís/MA. SIGNATÁRIOS: Sr (a). 
Ricardo da Costa Silva Barbosa, Diretor Geral da ALEMA e o Sr (a). 
Francisco Eduardo Noronha Lobato, Representante Legal da Empresa.

DADOS DA EMPRESA BENEFICIÁRIA

 EMPRESA: F N LOBATO LTDA
CNPJ: 49.774.175/0001-45 Telefone: (98) 98457-9950, 

98988-4335 e 3012-7102
Endereço: Rua 38, Casa n° 
09, Sala 1, CEP: 65.070-830, 
Conjunto Vinhais, São Luís/
Maranhão

E-mail:  
fnlobato2023@gmail.com

Representante Legal: Francisco Eduardo Noronha Lobato
RG: 940771985 GEJUSP/MA
CPF: 019.729.663-75

 
MATERIAL E/OU SERVIÇOS REGISTRADOS AL E/OU 

SERVIÇOS REGISTRADOS

ESPECIFICAÇÕES E ITENS DA ARP
Lote 02

Item Descrição Marca Unidade Quant. Valor 
Unit.

R$ Total

61

128761 - Máquina de 
calcular cientifica de 12 
dígitos, com visor, a pilha 
ou bateria, de mesa.

Nicebox Unid. 200 R$ 60,46 R$ 12.092,00

62

167142 - Pilha pequena AA 
alcalina de 1,5 V, do tipo 
Duracell, Sony, Panasonic 
power ou de melhor 
qualidade, 0% de mercúrio 
e cádmio, em embalagem 
contendo 2 unidades.

Duracell Unid. 6.000 R$ 8,02 R$ 48.120,00

63

186401 - Pilha palito AAA 
alcalina de 1,5 V, do tipo 
Duracell, Sony, Panasonic 
power ou de melhor 
qualidade, 0% de mercúrio 
e cádmio, em embalagem 
contendo 2 unidades.

Duracell Unid. 6.000 R$ 6,30 R$ 37.800,00

64

167771 - Pen drive de 30 
a 36G. Taxa de leitura 
até 13MB/s; Taxa de 
gravação até 5MB/s; Taxa 
de transferência até 48MB 
/s; Armazena músicas, 
fotos e vídeo. Temperatura 
ambiente: 0º ~ 45ºC; 
Fonte de energia: DC 
5V via porta USB 2.0 de 
alta velocidade Sistemas 
operacionais: Windows 
98, 2000, ME, XP e Vista/
MacOs 9.0 ou superiores/ 
Linux 2.4 ou superiores.

SanDisk Unid. 200 R$ 62,29 R$ 12.458,00

Valor Total do Lote R$ 110.470,000
 

Lote 03
Item Descrição Marca Unidade Quant. Valor 

Unit.
R$ Total

65

175981 - Garrafa térmica 
revestida em aço inox com 
tampa de pressão, com 
alça, ampola de vidro, 
capacidade de 1 litro, do 
tipo TERMOLAR ou 
melhor qualidade.

TERMOLAR Unid 220 R$ 124,58 R$ 27.407,60

66

167681 - Garrafa térmica 
revestida em aço inox com 
tampa de pressão, com 
alça, ampola de vidro, 
capacidade de 1,8 litros, do 
tipo TERMOLAR ou de 
melhor qualidade.

TERMOLAR Unid 220 R$ 164,22 R$ 36.128,40

67 218931 - Jarra de Vidro 
de 1 litro SEMPRE Unid 40 R$ 32,00 R$ 1.280,00

68 163072 - Bandeja de Inox 
redonda 30x30 cm DCASA Unid 20 R$ 108,00 R$ 2.160,00

69 275071 - Copo tipo “taça”, 
250 ml em vidro NADIR Unid 200 R$ 10,10 R$ 2.020,00

Valor Total do Lote R$ 68.996,00

Valor Total R$ 179.466,00
Valor Total Registrado: R$ 179.466,00 (cento e setenta e nove mil 
quatrocentos e sessenta e seis reais).
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RESENHA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
011/2025 - CPL/ALEMA. PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 
355550/2024. Pregão Eletrônico N° 010/2025 – CPL/ALEMA. 
OBJETO: Futura contratação de empresa para contratação de empresa 
especializada em fornecimento de licenças dos softwares AutoCAD 
3D Architecture Autodesk e REVIT BIM Autodesk, para atender as 
necessidades do Núcleo de Instalação Predial – NUIMP, da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, situado na Avenida Jerônimo de Albuquerque, 
s/n, Sítio Rangedor, Cohafuma – São Luís – MA. VALOR TOTAL 
REGISTRADO: R$ 327.158,00 (trezentos e vinte e sete mil, cento e 
cinquenta e oito reais). PARTES: Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão – ALEMA e a empresa DESKGRAPHICS REALIZE 
TECNOLOGIA LTDA, inscrita sob o CNPJ n° 10.537.193/0001-78. 
PRAZO DE VALIDADE DA ATA: A presente Ata terá validade 
de 01 (um) ano, contados a partir de sua assinatura. DATA DA 
ASSINATURA: 23 de maio de 2025. FORO: Fica eleito o Foro 
de São Luís/MA. SIGNATÁRIOS: Sr(a). Ricardo da Costa Silva 
Barbosa, Diretor Geral da ALEMA e o Sr(a). Ronaldo Amaral Chaves, 
Representante Legal da Empresa.

DADOS DA EMPRESA BENEFICIÁRIA

EMPRESA: DESKGRAPHICS REALIZE 
TECNOLOGIA LTDA

C N P J : 
10.537.193/0001-78

Telefone: (98) 3269-3745/ 
(21) 3570-2510/ (21) 2221-4550/ 
(21) 2224-6751

Endereço: Rua Doutor 
Alencar Lima, n° 35, 
Sala 412 - CEP: 25.620-
050, Centro, Petrópolis/ 
Rio de Janeiro

E-mail:  
deskgraphics@deskgraphics.com.br
analusisaud@uol.com.br

Representante Legal: Ronaldo Amaral Chaves
RG: 010974397-40 - Detran - RJ
CPF: 667.412.707-87

MATERIAL E/OU SERVIÇOS REGISTRADOS

ESPECIFICAÇÕES E ITENS DA ARP
Aquisição de licenças do Software Autocad 3D Achitecture Autodesk

Item Descrição Marca Unidade Quant. Valor Unit. R$ Total

1

Licença do 
AutoCAD 3D 
Autodesk (última 
versão disponível 
no mercado), 
com subscrição 
de 36 (trinta e 
seis) meses.

unidade 10 R$ 25.720,00 R$ 257.200,00

Valor Total do Lote R$ 257.200,00
 

Aquisição de licenças do Software Revit BIM Autodesk
Item Descrição Marca Unidade Quant. Valor Unit. R$ Total

2

Licença do Revit 
BIM Autodesk 
(última versão 
disponível no 
mercado), com 
subscrição de 3 
(três) anos.

unidade 2 R$ 34.979,00 R$ 69.958,00

Valor Total do Lote R$ 69.958,00
 

Valor Total R$ 327.158,00

Valor Total Registrado: R$ 327.158,00 (trezentos e vinte e sete 
mil, cento e cinquenta e oito reais).

AVISO DE CONTINUIDADE
CONCORRÊNCIA Nº 001/2024-CPL/AL
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2676/2024-AL

Assunto: Continuidade da Concorrência nº 001/2025 – Segunda 
Sessão.

Objeto: Contratação de 03 (três) agências de publicidade para 
prestação de serviços publicitários, por demanda, consistentes no 
estudo, planejamento, conceituação, concepção, criação, execução 
interna, intermediação e supervisão da execução externa, e distribuição 
de publicidade aos veículos e demais meios de divulgação, com o 
objetivo de promover bens ou serviços de qualquer natureza, difundir 
ideias ou informar o público em geral.

A Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, por meio 
do Presidente da Comissão Permanente de Licitação – CPL, informa 
aos interessados a continuidade do certame, para resultado da análise 
técnica, conforme disposto no item 23.3 do Edital da Concorrência 
Pública nº 001/2024.

A referida sessão será realizada no dia 28 de maio de 2025, às 
09h30, no Auditório Gervásio Santos (Plenarinho), localizado no 
hall principal da Assembleia Legislativa. São Luís, 23 de maio de 2025.  
Wanessa Maria Santos Viana. Presidente da CPL/ALEMA

FLÁVIO FREIRE
Núcleo de Suporte de Plenário 

VITTOR CUBA
Núcleo de Diário Legislativo

BRÁULIO MARTINS
Diretoria Geral da Mesa

JACQUELINE BARROS HELUY
Diretoria de Comunicação

RICARDO BARBOSA
Diretor Geral

IRACEMA VALE
Presidente

JURACI FILHO


